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Dívida acumulada com desvios na

Saúde chegam a R$ 248 mil
DescobertopeloMinistério daSaú- rombo de R$ 167 mil, promovido na administração terá que pagar o rombo,

de, durante auditoria na Secretaria da
.

gestão passada com contratação de fun- acrescido de juros que elevam o mon-

Saúde deCanoinhas, no ano passado, o cionários-fantasma, aumentou.A atual tante paráR$ 248mil, sob pena de não

Ousado eperigoso
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Um suspeito de tráfico de drogas, furou um bloqueio policial na tarde de sábado, 2, e empreendeu
uma fuga espetacular em Canoinhas. O carro conduzido pelo suspeito exibe marcas da perseguição

poder reativarprogramas sociais depre
venção. Para reaver ó valor, o prefeito
LeobertoWeinert teráque entrarna Jus-

Menino de 3 anos
morre vítima de

choque elétrico.
PÁGINA 15

. Funcionários
acusados de
desviarprodutos
da empresa

PÁGINA 15

Prefeitura chama

atenção do Incra
para condições
de assentamento
em Canoinhas
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Lavação, Filtros e Acessórios pI seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622-4369

tiçaparaprocessar os responsáveis pelo
rombo.
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
Nesse período sua atenção estará voltada
para a família. Novidades surgindo em casa,
trazendo alegria mas também sentimentos
contraditórios envolvendo os relacionamen

tos pessoais. Emocionalmente você estará bem, mas fisi
camente ainda está longe da melhor forma. Controle o peso.

Touro de 21/4 a 20/5
Período de intensa movimentação, com cons
tantes deslocamentos para perto. Você tanto
pode receber notícias como ser solicitado a

_................... veiculá-Ias, funcionando como canal de di-
vulgação no círculo de amigos. A saúde re

quer cuidados. Setor profissional Pede mais diplomacia.

Gêmeos de 21/5 a 20/6
Sua carreira estará em boa fase, proporcionan
do satisfação pessoal. Apesar de seu setor

_---.. das finanças não estar muito favorável, boas
notícias virão, pois novidades no setor profis

sional prometem retorno a curto prazo. Vizinhos ou irmãos
podem ajudá-lo na realização de um projeto pessoal.

Câncer de 21/6 a 21/7
Lua Nova em seu próprio signo sempre reforça
os projetos pessoais. Mas essa lunação, espe

--_...... cificamente, pede que atente para o reflexo de
suas ações no âmbito familiar. Seus ideais também serão
objeto de atenção, com boas mudanças ou novidades surgin
do.

.0 Leão· de 22/7 a 22/8
Período em que assuntos relativos a

...
. hospitalizações ou algum tipo de reclusâo es-

.

--_._...... tarão entre suas preocupações principais.
Também 'poderá ser chamado a refletir sobre questões de
vida e morte. Setor de relacionamentos familiares sujeito a
altos e baixos.

f) Virgem de 23/8 a 22/9
Projetos pessoais e planejamentos em grupo oestão favorecidos. Conte com o auxílio de

___._...... seu parceiro para execução desses planos.
Seu dia-a-dia estará sujeito a confusões e en

ganos, portanto evite decisões definitivas. Período bom para
tratamentos alternativos de saúde.

Libra de 23/9 a 22/10
Prepare-se para passar por alguma turbulência
na área dos relacionamentos. Divergências de
opiniões, e você, uma vez mais, terá que ceder
em favor da harmonia. Seu lazer também esta

rá comprometido, com adiamento de planos. Use em seu
favor o fato de estar com raciocínio ráptdo e comunicativo.

Após um 'tempo com problemas no trabalho,
agora as coisas caminham melhor. Nem tudo
está resolvido, mas você começa a ter reto r

......__...... no financeiro. No setor afetivo, você vivencia
mudanças ocasionadas pela pessoa querida, revendo con
ceitos sobre laços afetivos.

Sa itário 22/11 a 21/12
. .

Antes de colocar seus planos em prática, leve
em consideração os interesses do parceiro,

_ .

.

mesmo que isso signifique abrir mão de seu
prazer. As mudanças internas podem ser re

vertidas em criatividade e o momento é bom para externar
opiniões ou publicar suas criações.

A In�:i��i:�:�i:r ���:a� n�á!�:a!i-�

, lia r, requerenr nuito de sua energia. Não há
_.

. muito o que ne
_
.cíar com sócios ou parceiros,sob o risco de surgirem conflitos. Sua carreiraficará em segundo plano, enquanto você prioriza a família.Período favorável para resolver problemas do passado.

Mergulhar na rotina será, ao contrário <:10 que
parece, a solução para o que está em suspenso.

____ Querer definições de imediato só acarretará
mais problemas. Conte apenas consigo paraincrementar os ganhos. Evite assinar' papéis, principalmentesociedades, enquanto durar a lua nova.

Peixes de 22/2 a 20/3
Momento de intensa atividade mental. Você cor
re o risco de ter muitas idéias e não conseguircolocá-Ias em prática. Procure organizar-se me
lhor para não sucumbir a essa dispersão. O de

sejo de liberdade que lhe acompanha há tempos dará uma
trégua. Resolva os problemas com aparelhos eletrônicos.
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Sexta-feira,·08 de julho de 200

Reflexão
Bem-Aventuranças: Nossa herança feliz

Afinal de contas, de quem ou de que
coisa o mestre estaria falando? Para que
categoria de pessoas estaria ele anunciando
bem-aventuranças e felicidades? E quem
seriam, hoje, os herdeiros e os destinatári
os dessas dádivas misteriosas?Misterio
sas e bemmisteriosas. Hoje tempropinas,
mensalão, CPIs e uma grande falta de com
promisso. Por isso existe imensa parcela
do povo de Deus que - desiludida por tan
tas promessas não mantidas e escandaliza
da por tantas imoralidades consumadas a
luz do sol-já deixou de esperar os políti
cos, desistiu de acreditarnas instituições e
renunciou a confiar na eficácia das leis ... É
umamultidão sem nome e sem rosto, sem
direitos e sem salário decente, sem paz e.
sem segurança, que não consegue se inte
grar no atual sistema. Sistema baseado na
produção,mas que renega a repartição jus
ta; que prega o respeito pelas leis, mas não

Sexta-feira (08/07):
No Litoral,mais nuvens com chance de

chuva fraca no período noturno, devido à
circulaçãomarítima Nas demais regiões, pre
sença de sol entre algumas nuvens. Tempe
raturabaixanamadrugadae amanhecer, com
geada entre o Oeste e o Planalto.Vento de
sudeste a leste, fraco amoderado.

Mínima: 04"C
Máxima: 15°C

Sábado e domingo
(09/07 e 10/07):

Presença de sol em todas as regiões de
SC commais nuvens'e nevoeiros ao ama
nhecer. Temperatura baixa namadrugada e
amanhecer, com geada nas áreas altas do es
tado, e no decorrer do dia as temperaturas
estarão em gradativa elevação. Ventos de su
deste a nordeste, fracos amoderados com
rajadas.

Mínima: 03"C
Máxima: 16°C

Fonte: Cfimerh
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as aplica a todos igualitariamente; que zela
pelo interesse dos mais fortes, mas nem
toma conhecimento dos desprotegidos -

eternas vítimas damiséria, da doença, da
fome e dos ladrões ...E é justamente a essa

massa de desamparados que omestre diri
ge suas palavras de consolo. Pois são eles
os destinatários e os herdeiros modernos
das bem-aventuranças. A eles será dado
contemplar dias melhores e tempos mais
felizes. Porque, deixando de confiar na ri
quezamaterial, voltam-se paraDeus, re
nunciam ao uso da força e da violência e

apóiam-se no poder da fé - bem sabendo
em quem depositaram sua confiança.

PARACONCLUIR:
O que satisfaz o cotação humano não

é a posse de todos os bens materiais que
passam,mas a conquista das riquezas espi
rituais que permanecempara a eternidade.

ACREDITAR
Somente coisas boas acontecem
Enquanto nossa estrela brilhar

. Deslustrando todas as tristezas
Quepoderiam nos sufocar.

Depositamos toda nossafé
Com esperança em revigorar
Cobrindo-nosna verdade
Otimista quefaz concretizar.

Somos a luz da humanidade
Que tudofazparamelhorar
Desdobramos em todo o nosso tempo
Liberdade ao tempopraprosperar.

Viveréuma grande batalha
E o vencedor só tem a ganhar
Nestejogo da individualidade
A honestidadefazperpetuar.

Muito além do que sobreviver
É crescer, ser digno e amar

Éconstruir um abrigofamiliar
Com culturapara bem educar.

O sonho torna-se realidade
À todos que gostam de trabalhar
Acreditar nos objetivos
Éconfiança que devemos dar
Pois écrendo no Criador
Que a estrelaDivinafaz brilhar.
,
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RESUMO DAS NOVELAS

Alma Gêmea ]
SEXTA (08107)
Serena sai correndo,

apavorada. Rafael corre
atrás dela. Cristina vê a
cena e fica satisfeita, pois
pensa que eles brigaram,

Serena explica para Rafael que, em sua aldeia,
quando um homem e uma mulher se beijam, é por
que vão ficar juntos para sempre. Ela diz que vai
embora. Rafael pede perdão. A índia conta a Rafael
que via a rosa branca desde criança. Rafael se
pergunta se Serena é Luna. Serena tenta enten
der o que está sentindo.

SÁBADO (09/07)
Eduardo afirma para Rafael que ele vai aca

bar ficando louco se não esquecer Luna. Dalila
sente enjôo. Crispim dá rosas a Kátia, que gosta,
Adelaide conversa com Serena e pergunta se ela
se lembra de alguma outra vida, Serena fala da
rosa que vê e da música que ouve. Adelaide fica
pasma ao ver a marca de nascença de Serena.
Olívia fica irritada ao chegar ao clube e descobrir
que Vitório é o cozinheiro de lá. Serena vê Rafael
e Cristina saindo juntos.

América

. SEXTA (08/07)
Haydée coloca o

objeto num carrinho de
lavanderia do hotel.
Glauco diz a Haydée
que Pimenta quer de
volta um objeto que ela

pegou emprestado. Islene quer fazer uma rifa
para arrecadar dinheiro e comprar uma máqui
na de braile para Flor. Pimenta manda Glauco
prestar atenção em Haydée e nos objetos que
desaparecem quando ela está por perto. Sol

. pede que Miss Jane lhe arrume um advoqado.:
A polícia bate no apartamento de Ed no meio da
noite,

SÁBADO (09/07)
Sol sai da boate e vai correndo para o apar

tamento de Ed. Ed deixa dois policiais entra
rem. Simone conta para Kerry que ela e Tião
vão se casar. Glauco, Haydée e Raíssa voltam
para o Rio. Laerte manda que seus capangas
derrubem a casa de Tião. Mari convida Alex
para a inauguração do tutu do Gomes. Alex
concorda em ir, contrariado. Tião vê sua casa
sendo demolida.

Esmeralda

SEXTA (08/07)
José Armando

diz para Sabiá que
Esmeralda sofreu
por causa dele.
Socorro visita
Branca. José Ar
mando diz para

Margarida que não quer falar com Marcelo e
nem com Maura. José Armando fica desiludido
com a notícia de que Esmeralda e Álvaro vão
se casar. Álvaro pega José Rodolfo no colo e
fica emocionado, Álvaro diz para' Esmeralda
que não vão mais se casar. Esmeralda chora
com a decisão de Álvaro. José Armando pen
sa no casamento de Esmeralda.

sÁBADO (09/07)
Álvaro diz para Esmeralda que ela ama

José Armando. Margarida diz para José Ar
mando quanto sofrimento ele teria evitado se
tivesse continuado casado' com Esmeralda,
José Armando fica melancólico. Esmeralda diz
para Álvaro que não quer perdê-lo. Álvaro diz
para Esmeralda que escondeu algumas coisas
dela sobre José Armando. Esmeralda abraça
Alvaro emocionada.
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A questão do câncer"
i

Esqueça os números revelados pelamatéria "PlanaltoNorte
namira do câncer", publicado na semana passada pelo CN. Eles
são apenas indicativos paliativos de uma realidade que transpõe
dados estatísticos. Todos os entrevistados namatéria, foram unâ

nimes em afirmar que os dados disponibilizados peloMinistério
da Saúde, não refletem a realidade. A Associação dos Pacientes
Oncológicos de Canoinhas e Região (Apoca) é prova irrefutável
disso. São pelo menos 1,7 mil pacientes atendidos atualmente
pela entidade. Se levarmos em consideração que, segundo oMi
nistério da Saúde, 18,5 mil novos casos de câncer devem surgir
até o final do ano em Santa Catarina, 10% estão na região de

Canoinhas.
Que este dado estej a correto, não se discute, mas existem

sérios indícios de que esse número seja muitomaior, agravado

j Os olhos doBrasil,

• ROBERTODAMATTA

Duas fotografias publicadas em quase todos

os jornais na semana que passou dizem tudo so-

bre o Brasil que hoje vivemos. .

A primeira estampava a cara com o olho es

querdo enegrecido (e um direito bem vivo e aber

to) de umarticulado e iracundoRoberto Jefferson,
denunciando fatos damais alta gravidade para
um grupo de estupefatos congressistas e especta
dores.A segunda exibia os olhos marejados de
lágrimas do tesoureiro do PT, Delúbio Soares,
quando acusava, com o batido argumento
conspiratório, "a direita de querer fazer o

impeachmentdeLula".
São olhos-janeleiros que certamente expres

sam a nossaalma simultaneamente machucada e

obrigada aenxergarem tamanhaprofundeza cos
tumes e comportamentos políticos tão vergonho
sos.

As lágrimas de Delúbio (que alguém per
guntou se eram de crocodilo) e o olhomachuca
do deRoberto Jefferson (que uma outra pessoa
afirmou ser resultado de umaboa surra amando
de você sabe quem) espelham esseBrasil de final
de ideologiae onipotênciapolíticaUmBrasil que
começa a exigir criatividade, honestidade e, so

bretudo, eficiência tambémnapolítica e dos polí
ticos.

Como um crente no poder das coisas implí
citas ou inconscientes, vejo um sentido no aci
dente que provocou o olho negro de Jefferson.
Vivendo como um renunciante do mundo e do
mandato que, como bem disse, resolveu "subli
mar" decidindo contar tudo, o deputado experi
mentaumestado de plena ambigüidade.A ruptu
ra com o sistema de poder que teme a verdade
acentua essa transição queRoberto Jefferson tem
incomodamente coletivizado, demonstrando como
omundo social se faz tambémpelo imprevisto.

J. Sobretudo quando revela aexecração absurdado
mercado, através da conceituação negativa das
doações eleitorais abertas, o que, no seu enten

der, obriga a fazerum caixa dois e coloca como
centro do sistemapolítico real os tesoureiros. Dir
se-ia que o apagar de um olho de Jefferson é um
súnbolo de um sistemapartidário quepregamu-

Colun
Do L ito

.

Ação
Gostaria de parabenizá-los pelamatéria

''M_oradores do bairro Sossego reclamam de
fuligem de empresa" , publicada em 3 de ju-

rbsolver esse problema, sabemos que a prevenção não é tudo. Ao

prevenir estaremos remediando ummal, ou seja, estaremos fazen
do curativos emummonstro de proporções gigantescas. Por isso,
urge "uma pesquisa que aponte onde estamos errando. Porque essa
altaincidência de câncer na região?A ONGVale do Contestado,
que deve ser fundada nos próximos dias, de cunho filantrópico,
anunciou que uma das primeiras ações que pretende tomar é tentar
financiar uma pesquisa que aponte os fatores que indiquem as

causas do câncer. É um problema ambiental, alimentar ou genéti
co? Ou, simplesmente, não existe relação nenhuma entre tumores
e a região geográfica que habitamos?

São perguntas sem resposta. Respostas que urgem, antes que
você ou alguém de sua família sejam as próximas vítimas. Que
Deus nos proteja!

por casos de pessoas quemorrem por conta de outros problemas
e o câncer não chega a ser detectado. Existem ainda, casos de

Urge uma pesquisa que aponte onde estamos
errando. Porque essa alta incidência de câncer

na região?

pessoas que tratam o tumor em outros estados, além de muitos
outros fatores que levam a omissão de determinados casos nas
estatísticas.

Por isso, esqueça as estatísticas e centre-se nas causas. Sabe
mos que o câncer avança a passos largos em nossa região. Para

dançamas que, propositadamente caolho, escon
de a origem dos seus dinheiros.

Já os olhosmarejados de Delúbio seriam a

metáfora de quem atravessa o rio e, na outramar

gem, se espanta ao verificar como o certo trans-
.

forma-se em errado e como o que era fácil tor
nóu-se impossível. Essas são as lágrimas de quem
supunha que a vida social se fazia por meio de
fórmulasmágicas. De quem presumia ser sufici
ente a tal ''vontade depoder", a ser implementada -

.

porum salvador dapátria e umEstado onipotente
paramudar radical e efetivamente oBrasil. Essas
são as lágrimas de quem pertencia a um partido
convencido que eramais honesto, inteligente e

puro que todos os outros. Essas são também as
, lágrimas de quem tem vivido as demandas de
dizer e esconder a verdade emnome de uma cau-

samaior. Afinal, não é tão fácil quanto parece
assumir que os fins justificam osmeios. Um ou

tromotivo das lágrimas delubianas jaz na consci
ência de que a ponte foi explodida por um ex

aliado, um dono dos muitos favores e segredos
que constituem a rotina dapolítica. Essas intimi
dades que explicam por que, no Brasil, ideali
zam-se tanto as ideologias e as leis. O choro do

tesoureiro é o soluço de quem quismudar a soci
edade pelo Estado, e hoje descobre o tremendo
poder dos pequenos obséquios e simpatias, es
sas coisas irresistíveis quando vêm dos compa
nheiros e amigos a quem não temos a força de
resistir. E, last butnot least , que oPT, o governo
e algumas instituições estatais têmmais furos do

que um queijo suíço.
No fundo, o olho negro de Jefferson e as

lágrimas de Delúbio espelham o fim das

dualidades ideológicas fáceis, superficiais, obs
curas, acusatórias que freqüentemente acobertam
a incompetência gerencial e são traçadas pelamá
fé. Se o mundo fosse mesmo governado pela
lógica da esquerda e da direita; ou pela divisão
estanque dos "nós e eles", elejá estariaresolvido.
Eis uma torrente de lágrimas reveladoras de que
omundo não é tãoClaro e que noBrasil nem tudo
- pasmem! -é dinheiro, ideologia e poder.

TextoPublicado noJornalOGlobo em 5de

julho de 2005

nho.Amatéria provocou atitude por parte da

empresaquejá tomouprovidências, diminuin
do a emissão de fuligem, consideravelmente .

Valeumesmo!

CarlosFurtado
Por telefone

--

,QUE $E.JA ETE�NO ENQUANTO DURE ...

Excesso de realidade
•• NÁVIA T.PATTUSSIBEDIN

Émuito difícilviverna "realidade", tomando
aqui realidade no sentido de vivências compartilha
das através da linguagem.Viver a todo omomento
tendo absolutaconsciênciadoque nos concerne pode
ser insustentável, assim como inventar urna outra
realidade imaginária tambémo é.

Falo dos efeitos que devem estar causando em
todos nós as inúmeras notícias sobrecorrupção. Não
que seja algo novo. O fato é que cada vezmais as

situações estão a descoberto e somos induzidos a
cada vezmenos nos esconder atrás do poderio e da

tranqüilidadeda ignorância. O que vai dar disso tudo
não sei. Temos várias possibilidades: ou exercemos
a nossa cidadania, tendo mais critérios para votar
nos políticos por exemplo e exercitamos o direito
deexigir nomínimo umamelhor aplicação do nos
so dinheiro, ou entramos naquela famosa e conhe
cida zona de impotência e anestesiamento que é a

posição em que estamos inseridos em relação à vi
olência. Não se sentemais nada; passamos aconsi
derar esperado o fato de podermos ser assaltados a
qualquermomento. Já é algo natural encher as nos
sas casas de alarmes, não andar em locais escuros,
etc:Cada um cuida de si namedida do possível, se
protegendo dessa forma,mas não exercendo o di
reito de exigir que o Estado cumpra uma de suas

funções que é cuidar da segurança dos cidadãos.
Mas como fazer isso?

Cada povo tem o governo e a sociedade que
merece. Pode serduro ouvir issomas não sei se tem
como pensar diferente. Pois se as coisas estão como
estão é porque nós deixamos estar assim. Somos

,
co-responsáveis pelo ambiente que nos envolve e

Návia T. PattussiBedin - Psicanalista epsi
cóloga - navia@redamp.com.br

pelo tipo de vida que levamos. É muito cômodo

justificar sempre que a responsabilidade está fora
de nós: no passado que tivemos, no pai ou namãe,
nas experiências "traumáticas" , nos políticos, no
sistema econômico e por aí afora.

Botemos "amão na consciência"! Pode
mos pensar que é quase impossível fazer frente a

essa "podridão" que vivemos, onde o poder cega e
valores como honestidade, lealdade e integridade
parecem estar em desuso. Somos espoliados diari
amente pelas taxas escorchantes de impostos, pelo
pagamento duplo na área da educação, saúde e se
gurança. E, mais do que isso, somos agredidos e

aviltados por termos geralmente umatendimento de

péssima qualidade porparte dos órgãos públicos e
por ver o nosso dinheiro indo para o ralo da

corrupção e damanutenção do poderestabelecido.
Quem sabe a sensação de impotência e revolta

que sentimos diante disso tudo - diante desse ex
cesso de realidade - consigamexer com os nossos

brios e nos desperte da letargia da nossa alienação!
A perdada esperança de quepelomenos alguém ou

algumpartido poderia representar a salvação da fa
lência dos nossos valores talvez nos ajude ii refletir
que parte nos cabe da responsabilidade sobre isso
tudo! Podemos começar por analisar como são os
nossos atos e palavras dentro danossaprópria casa:
comnossos filhos, companheiro ou companheira,
pais, funcionários. O quêefetivamente valorizamos
e transmitimos?

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Executiva estadual do pp

rompe com comando da
executiva nacional
Vice-presidente do pp em Santa Catarina, Eni Voltolini, disse que não
admite afalta deposição da executiva nacional quanto a denúncias
sobre corrupção

CANOINHAS -O vice-presiden
te estadual do Partido Progressista
(PP), Eni Voltolini, estáindignado
com a falta de posição por parte da

executiva nacional do partido emre

lação às denúncias de que deputados
federais filiados ao partido estariam
envolvidos no suposto esquema de
nunciado pelo deputado Roberto
Jefferson (PDT) no mês passado, re
ferente ao recebimento de propina
mensal do Governo, batizada pelo
próprio denunciante de 'mensalão'.

Voltolini disse que por conta dis

so, recomendou o rompimento da exe
cutiva catarinense com o comando da
executiva nacional do PP. "Por mais

que não haja envolvimento dos depu
tados do PP com o mensalão, exige
se uma posição firme de quemestá no
comando do partido. Não podemos ser
tutelados por esse tipo de gente", dis
parouVoltolini, se referindo ao presi
dente da executiva nacional, Pedro
Correa. Voltolini disse ainda que esse

processo de desaprovação das atitu-

_
des tomadas pelo comando da execu
tiva nacional do PP vem de longe.
"Quando aconteceu oprocesso de elei
ção da atual diretoria nacional do par
tido, trabalhamos o nome do ex-mi
nistro da agricultura, Francisco Tur
ra, mas fomos derrotados na conven

ção", recorda se referindo ao trabalho

de oposição feita pela ala catarinense
do PP ao nome do presidente eleito.

O vice-presidente do PP estadu
al disse que nas cidades por onde pas
sa, ouve de muitas pessoas, cobran

ças sobre a posição do PP sobre as

denúncias. "Não temos nada a ver com
esse fisiologismo barato, adotado por
algumas pessoas da executiva nacio
nal, agravado pelas denúncias sobre
o mensalão", afirmou.

EXECUTIVAE5TADUAL
CONCORDACOMVOLTOLINI

A Executiva do PP de SC, reuni
da na segunda-feira, 4, em

Florianópolis, acatou a sugestão de

Voltolini, propondo o afastamento dos
quadros de direção do Partido Pro

gressista, "até o esclarecimento dos

fatos, de todos que, de alguma forma,
se envolveram com os fatos que en

vergonham a política nacional". Em
nota assinada pelo presidente estadu
al da sigla, Hugo Biehl, e pelo secre

tário-geral, Celestino Secco, aExecu
tiva diz que o afastamento dos supos
tos envolvidos no escândalo do

"mensalão", "respeitado o direito de

ampla defesa", deve-se aos fatos que
estão ocorrendo no cenário nacional.
O PP catarinense "protesta com vee

mência contra qualquer tentativa de'
obstrução amais ampla investigação,

Arquivo

Voltolini: indignação

e não admite posições de qualquer
integrante de! partido que não estejam
pautadas na ética e no interesse públi
co". Segundo aExecutiva, o PP "uni
do emobilizado, conclama os compa
nheiros e companheiras de outras se
ções estaduais para exigir que o Par
tido Progressista, em nível nacional,
assuma estas posições, ao tempo em
que proclama estar convencido de que
o desdobramento da atual crise

ensejaráo fortalecimento dos princí
pios éticos que, ao longo dos anos,

presidiram sua atuação".

�i�� Mafra receberá recursos federais paraPlanoDiretor
�; Recurso disponibilizadopeloMinistério das Cidades é deR$120mil

MAFRA - Mafra está entre os cin
comunicípios catarinenses que recebe
rão verbas doMinistério das Cidades

para auxiliarna reformulação do Plano
Diretor. Os valores anunciados ultrapas
sarão osR$ 120mil. A notícia foi rece
bidapela equipe de projetos daPrefei
tura, que terá umprazo para apresenta
ção do projeto técnico e posterior assi
natura do convênio. Ocoordenador da

equipe, geólogo LuizWeinschutz, ex
plicou queo trabalho iniciado neste ano,

por determinação do prefeito João
Alfredo (Jango) Herbstcom a finalida
de de agilizar a busca de recursos nos
vários níveis, já começa a terresultados
positivos e citou como exemplo tam
bém a aprovação do financiamento do
Badesc, em fase de execução.

AreformulaçãodoPlanoDiretorde
Mafra atende a exigênciadoMinistério
dasCidades, devendo estarconcluídoem
outubro dopróximo ano. Tempor fina
lidade aordenação da cidade, asseguran-

do o atendimento das necessidades dos
cidadãos quanto à qualidade de vida, à
justiça social e ao desenvolvimento das
atividades econômicas. Ele é o instru
mentobásico dapolíticade desenvolvi
menta e expansão urbana, sendo parte
integrante doprocesso deplanejamento
municipal.A revisão doPlanoDiretorjá
existente, exigirá aparticipaçãodapopu
lação ede associações representativasdos
vários segmentos da sociedade,pormeio
de audiências públicas.

Vai piorar
A grave crise política vai piorar. Essa foi a avaliação feita quarta-feira, 6,

pela cúpula .do govemo ao tomar conhecimento de informações de bastidor a
respeito da movimentação financeira do publicitário Marcos Valério Femandes
de Souza e de suas empresas. ( ... ) O estado de espírito de Lula foi descrito por
auxiliares c:;,0mo "mal-humorado", "indignado" e ''triste''. ( ...)Pela primeira vez,
um membro da cúpula do govemo disse: "Nosso governo acabou". Indagado
pela Folha de S. Paulo, o que significava isso, respondeu: dificilmente Lula se
reelegerá oUJará o sucessor em 2006.

.

Caminho perigoso
Na entrevista para o Jô Soares, na madrugada de quarta-feira na Globo,

o deputado Roberto Jefferson passou dos limites quando concordou com os

apresentadores que muitos integrantes da CPI se portaram com ele de forma
mansa por temerem se tomar alvo do canhão desgovemado em que se

transformou. Ou o denunciante mor da nação conhece fatos suficientes para
afundar a República e o Congresso Nacional ou está embriagado com o suces

so nacional e descuidado disse uma monumental tolice que pode custar-lhe o

mandato e a liberdade.

Novosministros
o jomalista André Singer, porta-voz do presidente da República, anun

ciou quarta-feira a escolha do senador Hélio Costa (PMDB-MG) para ministro
das Comunicações; do deputado Saraiva Felipe (PMDB-MG) para ministro da
Saúde e de Silas Rondeau, atual presidente da Eletrobrás, para ministro das
Minas e Energia. Eles tomarão posse na tarde de hoje porque Lula só chegou
da viagem à Escócia na madrugada de hoje. Não tem crise que faça nosso

alegre presidente abandonar seu brinquedo favorito. O Aerolula.

/ MarcosValério depõe
O publicitário Marcos Valério, blindado por um habeas corpus concedido

pelo STF depôs na CPI dos Correios. Prometeu aos deputados esclarecer tudo.
Mas se negou a dizer onde investiu os dinheiros sacados em espécie nas

diversas contas de suas muitas empresas. Parece um cara fortemente emoci
onaI. Sempre se emociona - e não parece encenação - quando se refere à
morte por câncer de um filho de seis anos. Já os parlamentares são ridículos.
Em vez de fazer uma investigação se aproveitam embriagados das luzes dos
holofotes e da transmissão ao vivo em rede nacional para se perderem em

discursos políticos absolutamente vazios de conteúdo.

Oligarquia da preguiça
A Folha de São Paulo publicou domingo passado que um filho do Lula é

funcionário do PTmas não trabalha. É o primeiro caso de oligarquia da pregui
ça. Tudo igual, Lula recebeu do PT durante 25 anos e nem se lembra mais do
que é trabalhar. Pai sempre é exemplo magnífico.

Nova bomba
Femanda Somaggio, ex-secretária do publicitário Marcos Valério, encon

trou em casa, no fim de semana, um fichário com cerca de 200 nomes com os

quais seu antigo chefe mantinha contatos regulares.

Destino do Dirceu
As relações da Casa Civil com o BMG vão chegar à CPI dos Bingos via

Waldomiro Diniz. Registros indicam que o ex-assessor de José Dirceu nego
ciou com parlamentares pontos da MP do crédito consignado, altamente bené
fica ao banco.

Documentos sigilosos também mostram encontros, ocorridos entre feve
reiro e setembro de 2003, deWaldomiro com pessoas que seriam emissárias
do banco mineiro, responsável pelo empréstimo ao PT avalizado por Marcos
Valério.

Em privado, a cúpula do govemo reconhece que a revelação do emprés
timo BMG-Marcos Valério-PT, acrescida das andanças de diretores do banco
pela Casa Civil, fez com que a cassação de José Dirceu subisse de possível
para provável."

CONTATOS COM A COLUNA:

'joaofgaspar@terra.com.br
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o adeus a Jacó Anderl'e
Secretário da Educação, Ciência eTecnologia morreu nanoite de

sábado, 2, vitimadopor um tumor no aparelho respiratório

FLORIANÓPOLIS - Um câncer

no aparelho respiratório vitimou no

sábado, 2, em Florianópolis, o secre
tário estadual daEducação, Ciência e
Tecnologia, JacóAnderle,

Sociólogo, político e professor
universitário, Anderle implantou e

queria triplicar as metas dos Projetos
EscolaAberta, Educação em Tempo
Integral e Educação Alimentar e

Ambiental (Ambial), já em funciona

mento em cerca de 150 instituições de'
-ensino,

Como secretário da Educação,
desencadeou ummutirão inédito de

cerca de 540 obras de construção, re
forma e ampliação de escolas, que re
ceberam novas salas de aula, biblio
tecas, laboratórios de informática,
cozinhas industriais e cerca de 300

ginásios de esportes e quadras cober
tas,

Anderle costumava dizer que a

maior obra da educação era o investi
mento na capacitação e efetivação de
professores, bem como a inclusão na
escola de negros, índios, assentados,
moradores das áreas rurais e periferi
as das cidades e portadores de neces
sidades especiais.

Por isso, intensificou a política
de nomeação de profissionais
concursados no atual governo que re-

.

., sultou na efetivação de quase 7 mil

profissionais de educação, incluindo
o concurso para 2,8 mil cargos mar
cado para agosto,

Entusiasta do modelo de

descentralização foi, segundo todos
os setores do governo, o secretário
que mais descentralizou recursos e

poderes na área da educação.
Realizou um acordo histórico de

reajuste salarial para omagistério com
o governador do Estado, o diretor ge
ral da Secretaria; Antônio Diomário
de Queiroz e o Sindicato dos Traba
lhadores naEducação.Amedida evi
tou a deflagração da greve em assem-

Jacó discursando em Monte

Castelo, ano passado

bléia geral da categoria na quinta-fei
ra.Bü

Tendo atuado em vários governos
no período pós-democratização do

País, o sociólogo permaneceu ativo até
o fim, em uma tentativa de fortalecer a

qualidade da educação em Santa
Catarina.

Anderle coordenava cerca de 49

projetos em todos os níveis emodali
dades de ensino. Os projetos foram
deixados emuma série de folhetos de

nominados Plano de Trabalho da Ges
tão Estadual daEducação, escritos por
elemesmo nas últimas semanas,

Idealizador e coordenador domo
vimento CaravanapelaEducação, que
tinhapor objetivo implementar o Pro
grama deAmpliação das Oportunida
des deAprendizagem em todas as re

giões catarinenses, chegou a ver cinco
dos oito encontrosmesorregionais que
havia planejado,

Nas duas últimas semanas, em

bora com a saúde bastante debilitada e

dores acentuadas, percorreu grande

parte do Oeste eVale do Itajaímobili
zando secretários e gerentes regionais,
prefeitos, secretários municipais de
educação, reitores de universidades,
diretores de escolas e entidades civis

para consolidar e acelerar a

implementação dos ModelosDiferen
ciados de Escola Pública,

Também projetava um Sistema
Unificado de Educação Pública, com
basenagestão solidáriaecompartilha
da entreEstado emunicípios.

Formado emSociologiapelaUni
versidade Federal de Santa Catarina

(UFSC) emestre emCiência Política

pelaEscola de Sociologia e Política de
São Paulo (USP), fundou e presidiu o
InstitutoTeotônioVIlela e foimembro
do Conselho Estadual deEducação,

Fundou e coordenou a Escola de
Governo de Florianópolis, foi supe
rintendente do Instituto Nacional de

Colonização de Reforma Agrária
(Incra), superintendente daFundação
LegiãoBrasileiradeAssistência (LBA),
delegado do Ministério da Educação
em SantaCatarina, secretário adjunto
deEstado do Desenvolvimento Social
e da Família e diretor da Fundação de
Amparo àTecnologia e aoMeioAmbi
ente (Fatma).

Anderle faleceu lúcido, aos 69
anos, após lutar por nove meses con
tra o câncer. Ele trabalhou até quarta
feira, 29, quando firmou protocolo de
cooperação com aUnesco para expan
dir oProjeto EscolaAberta nas escolas
públicas catarinenses.

O secretário começou a sentir for
tes dores namanhã de sexta-feira, dia
10, no momento em que participaria
doEncontroMesorregional sobre Ges
tão na Educação da Grande

Florianópolis.
Ele foi internado no Hospital de

Caridade, na Capital, onde a equipe
médica diagnosticou o alastramento da
doença para os dois pulmões e cére

bro.

Travessa 7 de setembro, enfim, é iluminada
r.,

VereadorNeno Pangrat: diz que desdefevereiro reinvidica amelhoria

CANOINHAS - Moradores da
travessa 7 de Setembro estão mais

tr�n.qüilos 'em relação a

cIUrunalidade e atividades suspeitas,
comuns na rua, antes da iluminação
pública, instalada essa semana.

A melhoria, requisitada desde
fevereiro pelo vereador Neno

P�gratz (PP), contribui para inibir
cnrninosos e pessoas mal-intencio

�ada.s de se aproveitar da falta de
llurrunação da rua. "Me sinto satis
feito por essamelhoria", diz Neno,

ROTATÓRIA

Neno aproveitapara apelar pela

L.

rotatória da rua Roberto Elke, na es

quina com a rua 3 demaio, logo abai
xo da Universidade do Contestado

(UnC). "Aquele trecho é um desafio
diário a população", frisaNeno.

A rua, diariamente movimenta

da, oferece risco a pedestres que,
ao atravessar a rua, precisam torcer

para que não sejam surpreendidas
por um automóvel.

"Basta fazer um canteiro no

meio da rua, está resolvido", apela
Neno.

O vereador já fez a indicação
para a construção da rotatória, mas
até agora não existe nenhum sinal
sobre a aprovação do projeto. Neno: satisfação

f.' «f-
,,'

:

DEPOIMENTOMARCOSVALÉRIO
Durante 14 horas de depoimento àComissão ParlamentarMista de Inqu

érito (CMPI) dos Correios, o publicitário Marcos Valério Fernandes de Souza

negou ser operador do suposto esquema de pagamento de mesada a mem

bros da base aliada, classificou como mentirosas as declarações de dois

deputados - Roberto Jefferson (PTB-RJ) e José Borba (PMDB-PR) - e disse

que não tinha poder para "abalar a República".
Apontado como peça-chave da maior crise política do governo Lula,

Valério confirmou manter relações com dirigentes do PT e do PSDB, mas
deixou uma série de questionamentos em aberto. Como o depoimento só
terminou às 23 horas, a comissão adiou para hoje a audiência com a ex
secretária do publicitário Fernanda Karina Somaggio, que o acusa de se

valer de relações escusas com a cúpula petista para impulsionar os seus

negócios.
Parlamentares da CPI anunciaram que: pretendem convocar o publicitá

rio novamente. Vejamos os principais questionamentos não respondidos por
Valério:

Por que e para quem foram os saqués?
o publicitário foi evasivo ao responder por que, segundo o Conselho de

Controle de Atividade Financeira (Coaf), foram sacados R$ 20,9 milhões de
suas contas nos últimos dois anos. Apesar de confirmar o saque em dinheiro
no Banco Rural, Valério evitou dar detalhes sobre a movimentação. De acor
do com ele, o dinheiro era usado para pagar artistas que participavam das
campanhas publicitárias de suas empresas e para o pagamento de fornece
dores. O publicitário não soube responder por que havia declarado ao dele

gado Luís Fernando Ayres Machado, da Polícia Federal, em 2003, que suas
empresas só realizavam operações de pagamento fora da rede bancária
com gráficas, mediante pagamento com cheque. Parte do dinheiro teria sido
destinado a investimentos, mas ele se recusou a especificar quais. "Os
investimentos serão revelados no foro adequado. Reservo-me ao direito de
não revelar esses investimentos", disse. Somente Valério teria sacado R$
1,2 milhão em dinheiro vivo nesse período. Relatório preliminar do Coaf indica
que os saques feitos pelas empresas dele podem chegar a R$ 70 milhões. O
publicitário atribuiu a "uma coincidência do acaso" o fato de alguns saques
terem sido feitos às vésperas de votações importantes no Congresso e de

viagens dele a Brasília.
.

Qual a procedência dos R$ 450 milhões cuia
origem é desconhecida doMinistério da

Fazenda?
Marcos Valério disse não ter conhecimento da existência de R$ 450

milhões cuja origemnão foi identificada pelo Coaf ao levantar a movimenta

ção bancário das empresas dele desde 1999. De lá pra cá, segundo o órgão
do Ministério da Fazenda, a DNA Propaganda e a SMP&B movimentaram R$
1,2 bilhão no Bradesco e no Banco do Brasil. Segundo ele, o caso deverá ser
esclarecido pela Receita Federal. "Não me lembro de tudo", esquivou-se.

Por que o patrimônio dele cresceu 60 vezes em apenas sete anos?
O publicitário foi objetivo ao responder a origem de seu enriquecimento

repentino: "Foi muito trabalho". De acordo com dados apresentados à Recei
ta Federal, o patrimônio de Valério saltou de R$ 230 mil, em 1997, para R$ 14
milhões, em 2004, ou seja, mais de 60 vezes. A evolução patrimonial se
acentuou em 2002, quando ele declarou possuir R$ 3,8 milhões. No ano

seguinte, o primeiro do atual governo, os bens do empresário somavam R$
6,7 milhões. De lá pra cá, o patrimônio mais do que dobrou.

Por que foi envolvido no escândalo?
Depois de negar ter repassado ao deputado Roberto Jefferson (PTB

RJ) uma mala com R$ 4 milhões para financiamento de campanha partidária,
o publicitário não explicou por que teria sido citado pelo petebista. "Por que
cargas d'água o deputado Roberto Jefferson iria escolher o nome dei senhor
para meter nesse imenso abacaxi?", questionou o senador Sibá Machado
(PT-AC). "Ele é um hornem articulado e sabe onde quer chegar... ", respondeu
Valério. "E aonde ele quer chegar?", insistiu o senador. "Ele é que deve
responder", afirmou.

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose@camara.gov.br

1

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC
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Greve dos professores é

embargada. em assembléia
Contraproposta do Governo doEstado,provocou a decisâo

CANOINHAS - o governo final
mente apresentou umaproposta oficial
na quinta-feira, 30., para os professores
doEstado, que haviam entrado em gre

. ve no mesmo dia.A proposta contem
pla a incorporação do abono deR$ 50.
no piso do PCCS, o que implica em

13,91% de reajuste para toda a tabela;
aumento na regênciade 10.% para 25 %
(professores de 5" a 8" s. e ensinomé
dia) e de 30.% para 40.% (professores
de 1" a4" s.); aumento dagratificação de
função dos especialistas, consultores e
assistentes técnico-pedagógicos de 10.%

para 25% e extensão das vantagens aos
inativos.

Na avaliação da diretoriado Sindi-

cato dos Trabalhadores daEducação de
SantaCatarina (Sinte), esta é umapro
posta insuficiente em termos de ganhos
salariais, No site do Sinte, uma declara
ção por parte da diretoria do Sindicato,
diz que os professores "não tem dúvida
de que é um avanço significativo con
quistado pelo nossomovimento, pois
derrotamos finalmente apolíticade abo
nos deste governo. Isso significa que
pelo menos parte dos abonos não se

perdemais quando tiramos licença ou
nos aposentamos, sem contar que todas
as nossas gratificações passam incidir
sobre estaparte incorporada como rea
juste".

AAssembléiaEstadual do Sinte,

com aproximadamente 3 mil pessoas,
avaliando a proposta do governo, na
quinta-feira, 30., reafirmou anecessida
de de ampliar amobilização para arran
car a incorporação dos outros abonos e

avançar na pauta de reivindicação, ou
seja, a categoria acatou provisoriamen
te a proposta do governo, entendendo
que nestemomento não havia um grau
demobilização suficiente para arrancar
uma propostamelhor. Por isso vai con
tinuarconstruindo amobilização e fica
rá de olho no cumprimento por parte do
Governo do que foi proposto. Caso o
Governo não cumpra o que prometeu
ficou definido greve a partir do dia se
guinte ao pagamento de agosto.

PortoUnião finalizaAterro SanitárioMunicipal
PORIDUNIÃo-APrefeiturade

PortoUnião estáconcluindo as obras
danavavalanoAterro Sanitário, des
tinada para resíduos sólidos domésti
cos.As obras tiveram início no come
ço dejunho e têmum investimento de
R$ 120.mil. O Aterro Sanitário foi
construído há três anos e está locali
zado na região do Legru, interior do
município.

Com área total de quatro mil
metros, essa vala tem capacidade para
comportar 16milmetros cúbicos de
resíduos,A estimativade duração des

.

sa valáé de quatro anos. Anovavala,
,que tem o projeto aprovado pela
Fatma, conta comautilização deuma
GeomembranadePEAD (polietileno
de Alta Densidade) para a

impermeabilização, evitando ainfiltra-

Divulgação

ção de líquidos gerados pela disposi
ção do lixo e chuvas. O líquido dessa

nova vala também será direcionado .

para as lagoas já existentes.

Recapeamento asfáltico na JoãoPessoa estána fase final
PORTO UNIÃO - As obras do

recapeamento asfáltico naAvenida.Ioão
Pessoa no bairro São Pedro continu
am em ritmo acelerado. Umdos lados
da avenida já está concluído, restam
apenas os acabamentos fmais com as

placas e pinturas de sinalizações. O
outro lado está sendo concluído esta

semanapara garantiro bom acesso até
aFesta daFogueira, que estará aconte
cendo neste final de semana.

Ao total são aproximadamente seis
mil metros de extensão 'do

recapeamento, que vai do trevo da Reu
nidas até proximidades da igreja do
bairro.

A compreensão dosmoradores do
bairro é sempre importante, pois du
rante a execução das obras há sempre
um pequeno transtorno, mas isso aca
ba quando o resultado da obra apare
ce.

Divulgação

Avenida João Pessoa: asfalto
novo

Seja qual for
o caminho,

a dlreçlío certa
é Goodyear.

.............................................................................. �

Propostade asfalto daárea industrial
dePortoUniãoestápronta
Aproposta será apresentada ao governádorLuis Henrique, na
segunda-feira, 11

PORTOUNIÃo - O prefeito
de Porto União, Renato Stasiak,
vai entregar na segunda-feira, 11,
ao governador do Estado, Luiz
Henrique da Silveira, documento
assinado por empresários sobre
o asfaltamento das ruas centrais
da Área Industrial. Com cerca de
20.mil metros quadrados, a obra
foi orçada em R$ 1,8 milhão,
mas, durante debate na sexta-fei
ra, 27, no Clube Aliança, houve
um recálculo para baixo. Sé
forem firmadas parcerias entre

Governo, Prefeitura e empresári
os, o custo baixa paraR$ 80.0.mil.

Nessa reunião no ClubeAli
ança, da qual participaram o se

cretário de Infra-Estrutura do Es
tado, MauroMariani (PMDB), o
deputado estadual AntonioAguiar
(PFL) e o secretário regional,
Bene Carvalho, ficou estabeleci
do que àPrefeitura caberá a parti
cipação com pessoal, ínaquinário
e parte domaterial. Os empresári
os entram com 'recursos de R$
30.0. mil e o Governo do Estado
com R$ 50.0.mil. "Desta forma",

disse o secretárioMariani, "não
fica pesado para ninguém" .

A proposta foi estudada no
vamente em duas reuniões duran
te esta semana e está pronta para
ser entregue ao governador. Será
durante reunião de trabalho que
faz parte da agenda de Luiz

Henrique em Porto União na se

gunda-feira. Ele vem assinar a
ordem de serviço para as obras Ij�

do Colégio Germano Wagenfhur,
e anunciar vários projetos. "Te-
mos certeza", afirmaRenato, "que
o governador vai gostar dessa

proposta, pois ela demonstra que
nossos empresários não estão
alheios ao desenvolvimento da

região".
Nos encontros que ocorre

rão com a presença
. de Luiz

Henrique, Stasiak também espera
a confirmação de outras obras, .

como o asfaltamento da estrada

Lança-Santa Cruz-São Pedro

Despraiado e o asfaltamento da
rua Itália, entre o bairro BelaVis
ta e a região dos Conjuntos.

Estudantes participam de palestra
sobre omeio ambiente
Atividadefoi desenvolvidapela Escola RubensAlberto Jazat; que
participa do ProjetoAprendendo com aÁrvore

PAPANDUVA - Aconteceu no dia
27 de junho, no Salão Comunitário da
Igreja Nossa Senhora de Fátima, no
bairro Rondinha, uma palestra sobre o
meio ambiente, reunindo estudantes da
rede estadual,municipal e particular de
ensino.

A palestra faz parte do Projeto
Aprendendo com aÁrvore (paca), de
senvolvido pelaRigesa, de Três Bar
ras, emparceriacom aSecretariaMuni
cipal de Educação de Papanduva e teve
comopalestrantes os técnicos daEpagri,
Jaciel eMarcelo e o representante dá
Fundação doMeioAmbiente (Fatma),
PauloMafra.

Os três palestrantes abordaram a

preservação domeio ambiente, relacio
nada como destino correto do lixo, os

. cuidados com asmatas, rios e áreas re
florestadas.

Os alunos se mostraram preocu
pados comanatureza e como futuro da
humanidade, além de debateram o as

sunto junto com os palestrantes.
Também, alunos daEscolaMuni

cipalRubensAlberto Jazar apresenta
ram uma peça teatral que apontou o ser
humano como o principal responsável '"
pelos problemas que oplanetaenfrenta,
pelos descasos coma natureza,A esco-

la Rubens Jazar foi também a

organizadora do evento, já que o Paca
está sendo desenvolvido nesta escola.

�-----------------I
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PREFEITURA -. Atual administração terá que quitar dívida da gestão passada

Dívida acumulada com

desvios na Saúde chegam a

R$ 248 mil
Programas serão reativados depois de uma longa negociação com o

Ministério da Saúde- - - -

CANOINHAS - A Prefeitura de
Canoinhas está parcelando a dívida

.,
atribuída peloMinistério da Saúde à

Prefeitura, por conta de desvios que
teriam acontecido na pasta da Saúde
em 2003, quando RobertoBasílio era
secretário. Omontante deR$ 167mil
é referente às irregularidades detecta
das pelo Ministério em sindicância
aberta no ano passado para apurar
desvio de verbas e existência de fun
cionários-fantasma dos Programas
subsidiados pelo Ministério em

Canoinhas, em 2003. A Prefeitura só

pode retomar esses programas depois
de aceitar pagar o rombo. No entanto,
ao parcelar a dívida, o prefeito
LeobertoWeinert (pMDB) descobriu
que por conta da alta taxa de juros, o
valor de R$ 167 mil passou para R$
248mi1.

A atual secretária da Saúde,

.•
Telma Bley, fala indignada sobre o

caso. "Teremos que pagar essa dívida

para podermanter o PSF e Paes em
Canoinhas. Se quisermos reaver esse
dinheiro, teremos que lutar na Justiça
contra os responsáveis pelo rombo",
,declarou. Telma questionou ainda, a
Lei de Responsabilidade Fiscal, que
nesse caso, não está sendo aplicada.

EQUIPESDOPSFEPACS
COMEÇAMARECEBER

TREINAMENTO
Somente depois de assumir a dí-

Weinert abriu o treinamento dos novos agentes na terça-feira, 5

vidacom oMinistério daSaúde, aPre
feitura conseguiu, essa semana,

reativar dois dos programasmais im

portantes na área da saúde para omu
nicípio - o Programa de Saúde da Fa
mília (PSF) e o Programa deAgentes
Comunitários de Saúde (pacs). Ospro
gramas foram liberados emmarço des
se ano. Essa semana, os programas
começaram a funcionar naprática.

Na terça-feira, 5, os profissionais
- agentes comunitários, auxiliares de
enfermagem e enfermeiras - iniciaram
o treinamento para trabalharem nos

programas. SegundoinformouTelma,
serão destacadas duas equipes para o
bairroCampo d'ÁguaVerde, tanto que
24 agentes receberam as primeiras ori
entações do trabalho, duranteumareu-

nião naCâmara deVereadores. O trei
namento durará cerca de oito dias, para
logo em seguida iniciarem os traba
lhos junto à comunidade.A terceira e

quarta equipes de PSF serão instala
das nos próximosmeses por questões
financeiras,já que oMinistério da Saú
de repassa aos municípios apenas um
incentivo, sendo que asPrefeituras têm
que arcar com aproximadamente 50%
dos custos. O Programa deAgentes
Comunitários de Saúde está sendo ins
talado nos bairrosCampo d'ÁguaVer-

'

,de, Cohab 1, Cristo Rei e Cohab 3. A
meta é viabilizar qualidade de saúde
para os canoinhenses, por meio des
ses programas que objetivam promo
ver e recuperar a saúde, orientando para
aprevenção.

'Programa deMafra recebeprêmio demelhor trabalho
científico

.) Programa visa tratardeproblemas relacionados à coluna vertebral

MAFRA - O Prograina "VivaBemCom aColuna que
VocêTem" ganhou o prêmio demelhor trabalho científico
na 28 Jornada Catarinense de ColunaVertebral e Postura,
realizada em Itajaí no mês de junho. O trabalho foi apre
sentadopela fisioterapeutaFabíolaHerbst
Rodrigues da Secretaria da Saúde de

Mafra. Omesmo projeto foi apresentado
no Seminário deDesenvolvimento daPes

quisa (Sedep) realizado na Universidade
do Contestado CampusMafra, pelo educa
dor físico Daniel Petreça.

O alto índice de indivíduos com

lombalgia, sedentarismo, inatividade físi
ca e vícios posturais observados na Se

cretaria da Saúde deMafra, com indica

ção para fisioterapia, foram alguns fato
res que levara\D a criação de um programa com o objetivo
de suprir as necessidades tanto de tratamento, quanto de

manutenção e de orientação postural.O projeto ''VivaBem

Com a Coluna queVocê Tem" visa atender a indivíduos

que sofrem ou já sofreram problemas leves de coluna.
Atualmente, segundo a fisioterapeuta, devido à inativida
de física, a falta de informação e os vícios posturais, as
pessoas enfrentam grandes problemas de saúde como as

dores nas costas, (lombalgia) entre outros. "O
sedentarismo, associado às patologias, cau
sa perdas físicas, enfraquecimentomus-
cular, perda de flexibilidade, presença
de encurtamentosmusculares além de

perdas psico-sociais acarretando bai
xaauto-estimanesses pacientes", ex-

'

plicou. Cerca de 80% de todos os

problemas lombares e de colunaem
geral são de origemmuscular, ina
tividade física, sobre-peso e per

manênciaem posturas inadequadas, sendo vigentes nestes
indivíduos umamusculatura fraca e atrofiada, conforme a

, profissional.

'1

_.

Correio do Norte

a

o QUE É A CÓLICA?
A cólica tem sido definida como um longo período de choro vigoroso

que persiste apesar de todos os esforços de consolo. O termo em si vem
'da palavra grega referente ao intestino grosso, refletindo a crença de que
a fonte do desconforto é um problema digestivo.

A maioria dos bebês passa por períodos em que parecem anormal
mente nervosos ou choram por nenhuma razão aparente. A cólica é mais
comum durante os três ou quatro primeiros meses de vida. Pode começar
nas três primeiras semanas após o nascimento e geralmente acaba perto
dos três meses de idade. É raramente sentida por bebês com mais de seis
meses de idade.

Durante os seis primeiros meses de vida, os beoês crescem a uma

velocidade impressionante. Nessa época, o recém-nascido duplica o peso
que tinha ao nascer. Devido à quantidade de alimento que precisam ingerir
para sustentar esse crescimento, os bebês muitas vezes sofrem de indi
gestão e gases. Da mesma forma, o bebê pode engolir ar quando se

alimenta ou durante uma ataque 'de choro prolongado. Engolir ar aumenta
as dores por gases. Quando um bebê tem uma dor por gases, pode ser a
pior dor que seu pequeno Corpo já sentiu.

A diferença da cólica para os outros problemas é que, independente
do que fizer, o choro não pára. Certas posturas corporais que ocorrem

com um ataque de gases também podem ocorrer com a cólica. Por exem
plo, seu bebê pode ter uma barriga tensa e distendida, com os joelhos
encolhidos no peito, pulsos cerrados e mobilidade anormal de braços e

pemas ou costas arqueadas.
'

Suspeite de uma verdadeira cólica quando seu bebê tiver ataques
repentinos e sérios de choro alto que duram várias horas; se o choro
ocorrer na mesma hora todos os dias, muita vezes à tarde ou à noite; se
os episódios de choro acontecem repetidas vezes, começando de-repen
te e terminando de forma abrupta; se seu bebê parece inconsolável e
nada que fizer lhe traga conforto; se seu bebê parece zangado e se

debate quando o segura no colo; e se parece lião haver nenhuma explica
ção para esses repentes de choro.

Se seu bebê tiver cólica, os meses de choro e aflição aparentemente
implacável do seu filho podem deixá-lo frustrado, ansioso, confuso, exaus
to, culpado e inadequado. Uma das principais preocupações ao lidar com
um bebê com cólica, além de descobrir formas de confortá-lo, é confiar na '

sua capacidade de manter e criar um relacionamento amoroso com seu

recém-nascido.
Divulgação

CONTATOS COM A COLUNA:

voltolinided@matrix.com.br

Escola deMafra incentiva
-

escovaçao
MAFRA - "Schowrriso" é o

n()m'1 doprojeto desenvolvido na se-
'

mana passadajunto a 122 crianças
que freqüentam as turmas dosjardins
2 e 3 doCentro deEducaçãoMunici
pal Beija-Flor, numa ação conjunta
entre escola e a dentista Francini

, Maluta.O projeto tempor finalidade
incentivar aescovação e higiene bu
cale reconhecerna figurado dentista
o profissional que auxilia e ajuda a

,

cuidardos dentes. O trabalho aconte- .

ceu pelo segundo ano e reforça ná'
prática o conteúdo aplicado em sala'
de aulapelasprofissionais daeduca-

ção junto aos alunos, quena suamai
oriapermanecemem tempo integrale
fazem a refeição na escola, com ahi

gienebucal acompanhada.
Alémde receberemorientações

quanto à importância da escovação
dos dentes e a forma correta de fazê
Ia, os alunospuderam assistir a teatro
sobre o tema. O trabalho é resultado
deparceriaentre asSecretariasMuni
cipaisdeEducação (pormeio daspr0-
fissionais que atuamnaescola)eSaú
de (pormeio da equipe do Posto de
Saúde que funciona anexo aoBeija-
Flor):

'
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Seminário coloca em debate a inclusão de
estudantes discriminados
1. oSeminário de Educação Especial e Diversidade reuniu mais de 200 educadores

CANOINHAS-O 1.°Semináriode

:EducaçãoEspecialeDiversidadequeacon
teceu entre quarta-feira, 29, e sexta-feira,
dia 1.°, reuniu mais de 200 pessoas dos
municípios daRegional deCanoinhas, no
SantaCatarinaPlazaHoteL O evento foi
promovido pelaGerênciadeEducação da
Regional de Canoinhas emparceria com
UnCeAPAEs.

A abertura contou com apresença
do diretor presidente daUnCCanoinhas/
PortoUnião,HamiltonWendt, com a co

ordenadora do curso de Pedagogia da
UnC, lilianeNeppel, o secretário deDe
senvolvimento Regional, Benedito Car
valho, o presidente da Fundação
Catarinense deEducaçãoEspecial, Pedro

Souza, além de outras autoridades doEs
tado.

Wendt ressaltou durante a abertura
do evento que a UnC CanoinhaslPorto
União é parceirana inclusão dos portado
res denecessidades especiais. ''AUnCestá
deportas abertas, inclusiveparacapacitar
profissionais da educação".Wendt acres
centou ainda que "são fundamentais as

parceiras como governo doEstadopara a
efetivação da inclusão".

Durarite estes três dias, os profissio
nais das áreas de saúde e de educação
debateramem palestras emesas redondas
a inclusão do portador de necessidades
especiais na escola regular.

"Canoinhas está sendo pioneirano

Estado em fazer acontecer a Educação
Especial eDiversidade, pensando emum

conjunto de ações ebuscando urnainclu
são efetiva", afumou o presidente daFun
dação Catarinense deEducação Especial,
PedroSouza.

Umgrupo deprofissionais estudou
na sexta-feira, as alternativas para
readequação dapolítica deEducaçãoEs
pecialemSantaCatarina

A legislação prevê que os portado
res de necessidades especiais sejaminclu
ídos em escolas regulares. Paraefetivação
desta determinação são necessários que
os espaços físicos das escolas atendam as

necessidades dos deficientes e os profis
sionais de educação sejam capacitados.

Edinei Wassoaski

Mais de 200 educadores participaram do Seminário

Mas não somente os alunos com
deficiências físicas foram tema do semi
nário. Segundo o integrador deEducação
Especial eDiversidade, Jucinei Pereira,
um dos coordenadores do evento, "dis-

.

cutimos também a inclusão de crianças

que sofrem como preconceito dos cole
gas por serem retraídasdemais, omenino
que apresenta trejeitos femininos, o defei
to físico que causa a discriminação, en
fim, as diversidades dentro das escolas",
frisa

"Eu vou envelhecer, mas nunca perderei o gosto pela vida,
porque a última curva da estrada será a melho('. (Henry Van Dyke)

FELIZANIVERSÁRIO:
*12/07 Leonídia F. Gude, Luciene M. Kwitchal, Jean Carla Franz;
*14/07 Aldo Júnior Saldanha, Luíz César Vailé1te;

DATASCOMEMORATIVAS:
*08/07 Dia do Panificador;
*09/07 Dia.da Revolução Constitucionalista;
*10/07 Dia Internacional da Pizza;
*11/07 Dia Mundial da População;
*12/07 Dia do Engenheiro Florestal;
*13/07 Dia do Engenheiro Sanitarista e dia Internacional do Rock;
*14/07 Dia Mundial do Hospital e dia Internacional da Liberdade;

FELICIDADES:
A 1 ª Fase do curso de Gestão Pública - UnC - Canoinhas,

parabeniza os amigos "Luciene & Jean", pelo aniversário (12/07),
desejando a eles saúde, paz e muitas felicidades.

PARABÉNS:
Funcionários e companheiros da Secretaria da Agricultura pa

rabenizam o senhor Luiz César (secretário da Agricultura), pelo seu
aniversário (14/07), desejando muitas felicidades, saúde e paz.

FELIZANIVERSÁRIO ESPECIAL:
JEAN "O melhor da vida é conviver com alguém que faz de um

pequeno instante um grande momento", Te Adoro muito ... Feliz Ani
versário! Sua namorada: JAILA.

DANÇA:
Neste domingo,1 O, "Ouro Verde Som & Sociedade Bela Vista",

promovem uma noite dançante com início às 20 horas. Participe!

DIRETORIA DE TURISMO E LAZER DE
BELAVISTA DO TOLDO:

TURISMO RURAL:
A 2ª etapa do curso profissionalizante de Turismo Rural teve

seguimento nesta segunda-feira, 4, ministrado pela lelusc (Instituto
Superior e Centro Educacional Luterano Bom Jesus) de Joinville.

Como sabemos, o Agroturismo é uma alternativa promissora
para o aumento dos níveis de emprego e renda da população do
meio rural. Além dos postos de trabalho gerados pela atividade
turística, existem aqueles criados por outros setores relacionados
ao turismo. Esse é o caso dos Produtos Coloniais, para os Agricul
tores Familiares, a industrialização de produtos agropecuários não é
novidade. Ela faz parte de sua história e de sua cultura. Como
exemplo, podemos citar a fabricação de queijos e embutidos, de
defumados de carnes e transformação de frutas em geral. Até
pouco tempo atrás, essa produção era quase toda para consumo
da própria família, com uma venda de excedentes. Agora, com o
desenvolvimento do Agroturismo e a implantação das agroindústrias
de pequeno porte, a atividade toma-se muito mais importante. Nas
propriedades rurais, os turistas poderão visitar a agroindústria, co
nhecer as etapas de fabricação e também comprar os produtos
coloniais, isto diversifica as atividades na propriedade, aumenta a
renda familiar, até gera novas oportunidades de trabalho para outros
membros da família. É bom lembrar que existe uma ligação muito forte
entre o turismo e o comércio de alimentos coloniais, os turistas
procuram, além de descanso ·e diversão, produtos e artigos que
possam comprar e levar pra suas casas ou presentear amigos e
familiares.

Como em qualquer outra atividade, o agricultor deve traba
lhar com seriedade e responsabilidade, para adquirir o respeito e a
confiança dos consumidores, se os visitantes ficarem contentes,
voltarão outras vezes e comprarão, sendo assim, é preciso que os
produtos tenham a qualidade exigida pelos turistas, os produtos
devem ser saudáveis, nutritivos, feitos com higiene e carinho, man
tendo as características tradicionais da cultura dos agricultores.

ACARTADATERRA:
I. Respeitar e cuidar da comunidade da vida
1. Respeitar a Terra e a vida em toda a sua densidade.
2. Cuidar da comunidade da vida com compreensão, compai

xão e amor.

3. Construir sociedades democráticas que sejam justas,
participativas, sustentáveis e pacíficas.

4. Garantir as dádivas e a beleza da Terra para as atuais e as
futuras gerações. .

Para poder cumprir essés quatro amplos compromissos, é ne
cessário:

II. Integridade ecológica
.

5. Proteger e restaurar a integridade dos sistemas ecológicosda Terra, com especial preocupação pela diversidade biológica e

pelos processos naturais que sustentam a vida.
6. Prevenir o dano ao ambiente como o melhor método de

proteção ambiental e, quando o conhecimento for limitado, assumir
uma postura de precaução.

7. Adotar padrões de produção, consumo e produção que
protejam as capacidades regenerativas da Terra, os direitos huma
nos e o bem estar comunitário.

8. Avançar o estudo da sustentabilidade ecológica e promo
ver a troca aberta e a ampla aplicação do conhecimento adquirido.

III. Justiça social e econômica
9. Erradicar a pobreza como um imperativo ético, social e

ambiental.
1 O.Garantir que as atividades em instituições econômicas em

todos os níveis promovam o desenvolvimento humano de forma
eqüitativa e sustentável.

11.Afirmar a igualdade e a equidade entre homens e mulheres
como pré-requisitos para desenvolvimento sustentável e assegurar
o acesso universal à educação, à assistência de saúde e as opor
tunidades econômicas.

12.Defender sem discriminação, os direitos de todas as pesso
as a um ambiente natural e social capaz de assegurar a dignidade
humana, a saúde corporal e o bem estar espiritual, concedendo
especial atenção aos direitos dos povos indígenas e das minorias.

IV. Democracia; não violência e paz
13.Fortalecer as instituições democráticas em todos os níveis

e proporcionar-lhes transparência e prestação d contas no exercí
cio do governo, bem como a participação inclusive na tomada de
decisões e no acesso a justiça.

14.lntegrar, na educação formal e na aprendizagem ao longoda vida, os conhecimentos, os valores e as habilidades necessários
para um modo de vida sustentável.

15.Tratar todo os seres vivos com respeito e consideração
16.Promover uma cultura de tolerância não-violência e paz.
Faça a sua parte! Cuide da Natureza, sua vida e de seus

descendentes depende de nossas atitudes no dia de hoje, em nos
sa comunidade. Proteja a Mata Atlântica e todas as espécies de vida
que nela existe e de todo Meio Ambiente.

(Colaboração: Maria Aparecida S. Margotto, Técnica em Meio
Ambiente, Joinville, SC).

� CONTATOS COM A COLUNA:

isaliller@bol.com.br � crismassaneiro@bol.com.br

I
Ielas- Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRI A 624-1459
CRITÓRIO CIDE CON ILID E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

• ORATÓRIA
• QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

ÓTIMO NO SEU CURRíCULO!L
.

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 D 4853

senac

Canoinhas
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Extensã.o niversitária da
Une em P.panduva abre
processo seletivo

Justiçamandaabrir INSS emnove

municípios doNorte
CANOINHAS - Ajuízasubstituta

da 2a Vara Federal de Joinville,
AlessandraAnginskiCotosky,determi
nou na terça-feira, 5, ao InstitutoNacio
nal doSeguro Social (INSS) que colo
queemfimcionarnento,pelomenos,um
posto ou agênciaem cadaumdosnove

municípios sob ajurisdiçãoda subseção
judiciária deJoinville.Adecisãoé com
basenaaçãocivilpúblicadoMinistério
PúblicoFederal contrao INSS e oSin
dicato dos TrabalhadoresemSaúde e
Previdência do ServiçoPúblico Fede
ral no Estado de Santa Catarina

(Sindprevs), em greve há 37 dias.
Amultapordescumprimento é deR$
5mil ao dia, tanto para o INSS quanto
para o sindicato. Cabe recurso aoTri-

. bunalRegional Federal da 4aRegião
(TRF-4), emPortoAlegre. De acordo
comadecisão, devempermanecerem
atividade 30% dos servidores de cada

seção, departamento ou serviço do
INSS. Deveráhaver a efetivapresta
ção de atendimento, processamento e
concessão, se foro caso, debenefícios
de auxílio-doença, aposentadoriapor
invalidez, pensão pormorte, auxílio
reclusão, salário-maternidade, aciden
te de trabalho ou qualquer outra situa-

ção que implique risco de dano

irreversível. Em caso de necessidade,
o INSS poderá valer-se demédicos
credenciadospara a realização deperí
cias

Até quarta-feira, 6, segundo d di
retor de Formação Sindical do

Sindprevs, OsvaldoVicente, o sindi
cato aindanão havia sido notificado da
decisão judicial e quando isso ocorrer
irá consultaro departamentojurídico.
Mesmo assim, ele adiantou que as

agências daregião,jáinformadas, abri
ramontem.

Para a superintendente do INSS
emSantaCatarina, Eliane Schmidt, a
gerência regional de Joinville tem de
se organizar e garantir o cumprimento
da decisãojudicial, inclusive levando
em consideração as questões de segu
rança.Devem serreabertas_, para aten
der o pedido da juíza, as agências de
Joinville e São Francisco do Sul, que
atendem novemunicípios.A de São
Bento do Sul e a unidademóvel se

guemem funcionamento. Canoinhas,
Jaraguá do Sul eMafrapermanecem
fechadas.

I

Aulas devem começar en: agosto

PAPANDUVA-Nasemanapassa
da, os diretores da Universidade do

Contestado, Campus deMafra, José
AlceuValéria e José NelsonNotari, es
tiveram visitando as dependências da
EscolaAlinor Vieira Corte onde será

implantada a extensão universitária da

•UnC, em Papanduva, com o cur�o de
Administração deEmpresas comEnfa

se em TecnologiaemGestão deNegóci
os.

Tambémjá está aprovado o convê
nio para a aquisição do acervo de livros
e dois estagiários-da própria universi
dade serão contratados para trabalhar
naextensão universitária dePapanduva.

Na ocasião, os diretores salienta
ram a importância de umcurso superior

para o crescimento domunicípio.
Papanduva está em amplo desen

volvimento, o exemplo disto é a confi

ança que a indústria e comércio vem

depositando nomunicípio.A implanta
ção de umauniversidade vem alavancar
aindamais este crescimento.

Na ocasião, ficou acertado entre a

escola e a universidade a

disponibilização de um laboratório de

informática, além da sala de aula e se
cretaria.

Nos próximos dias, membros do
Conselho Estadual deEducação virão a
Papanduva checar o local onde aconte
cerá o curso para então, emitirum pare
cer.Aindano mês de julho, será realiza
do o processo seletivo para o preenchi
mento de 50 vagas.e as aulas deverão
iniciar em agosto.

Com informações do jornalA
Notíciade 6dejulho de 2005

Representantes da Une e da Prefeitura se reuriiram na semana passada

6ª Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adoles
cente do município de Irineópolis. Na oportunidade, as crianças
apresentaram algumas das atividades artísticas que aprendem
nas aulas do Programa PETI, como: música dança e teatro, que
teve a participação também do GE Zélia Males, dos bairros São
Francisco e Jardim Branda e do NE Adolfo Kandir de São Pascoal.
A palestrante, professora Marisa Aparecida Melotti Galotti,
abordou o tema: "Participação, Controle Social e Garianti de Direi
tos por uma Política par a Criança e o Adolescente". Prestigiaram
o evento, 91 pessoas, entre elas o prefeito Wanderlei Lezan e

seu vice, José Cocharski, os vereadores Ângelo Borges (presi
dente da Câmara) e José Vaimor Nicoluzzi e a Comissária de
Menor de Porto União,

Passeata em Irineópolis
Crianças integrantes do PETI- Programa de Erradicação do

Trabalho Infantil de Irineópolis, participaram de uma caminhada
em prol do

" Dia de Combate ao Trabalho Intantil" no intuito de
sensibilizar a sociedade para esta triste realidade, que é o in

gresso precoce de nossas crianças no mundo do trabalho.

Festas Juninas
Em Irineópolis como em toda a região do Planalto Norte, são

realizadas dezenas de fogueiras em igrejas, capelas, escolas e

campos de futebol. Para registrar as datas comemorativas aos

santos João, Pedro e Paulo, destaco na coluna de hoje, uma
quadrilha de estudantes do ensino fundamental da cidade. As
fotos são do professor César Daniel Damaceno Júnior. Conferência II

OS objetivos da 6ª Conferência, promovida pelo Conselho
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, são os

seguintes: Ampliar a participação e o controle social na efetivação
da política para a criança e o adolescente, Fortalecer a relação
entre o município e a sociedade para uma maior efetividade na

formulação, execução e controle da política para a criança e o

adolescente.,
· Identificar estratégias mais eficientes e qualificadas de

intervenção da sociedade, capazes de promover mudanças de
maior impacto na situação da infância e da adolescência no Bra
sil.

· Promover e qualificar a efetiva participação de crianças
e adolescentes na formulação e no controle das políticas públi
cas.

· Estimular a participação da sociedade no processo de
elaboração e controle das políticas públicas.

· Estimular a participação da sociedade no processo de
elaboração e controle do orçamento voltado para o segmento
infanto-juvenil. .

Inserir na agenda das políticas públicas, temas referentes ã
promoção da igualdade e da valorização da diversidade.

Faixa alerta para a necessidade de se manter a crian

ça na escola e não no trabalho

Quadrilha mirim faz roda para a noivinha caipira

Festa de São Pedro
Locutor, comunicador, "casamenteiro" e agora vereador, meu

colega e amigo Aldair Nizer, comunicando que à festa do bairro
São Pedro deste ano terá dupla comemoração. Diz o locutor
oficial do evento que agora lá, a maior fogueira é a partir de 2005,
literalmente, a maior da "Paróquia". Além da promoção diocesana
conferida ao mais populoso bairro de Porto União, a festa do São
Pedro (e de São Paulo), que acontecerá neste sábado, 9 de julho,
comemora seus 70 anos de existência. Os cumprimentos deste
colunista, com votos de um progresso cada vez maior à comuni
dade e suas .Iideranças.

Integrantes do PETI reivindicam o respeito aos seus

direitos de criança

Conferência
A Secretaria do Desenvolvimento Comunitário de Irineópolis,

promoveu dia 29 de junho, na Sociedade Recreatica e Cultural, a
CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail.comOs mini-cavalheiros reverenciam as daminhas
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Prefeitura chama atenção -do
Incra para condições de
assentamento em Canoinhas
Matéria do CNfoi usada como prova de que área é imprópriapara
assentamentos

CANOINHAS - A matéria
publicada pelo CN no dia 24 de junho,
intitulada "Incra assenta sem-terras em
terrenos alagadiços de Canoinhas", foi
uma das provas usadas pela Prefeitura
de Canoinhas para convencer técnicos
do Instituto Nacional de Colonização e

ReformaAgrária (Incra) de que a área
emque 24 famílias foram assentadas ao
longo do último ano, é imprópria para
assentamentos. Conforme adiantou a

matéria do dia 24, o assentamento, lo
calizado naEstação Paciência, é úmido
e propenso a enchentes. Vizinhos e os
próprios assentados reconheceram que
as terras não são ideais para o plantio,
fato grave levando-se em consideração
que a intenção dos assentados é de tra
balhar,justamente, na atividade agríco
la

Na quinta-feira, 30, o prefeito
LeobertoWeinert, acompanhado pela
executiva do Conselho Municipal de
DesenvolvimentoRural, reuniu-se com
o assessor do superintendente do Incra,
AdernardeMorais LimaFilho.

Representantes daSuperintendên
cia de Infra-EstruturaRural, das Secre
tarias daAgricultura, Saúde,MeioAm
biente e daFundação doMeioAmbien
te (Fatrna), que visitaram o assentamen
to, apresentaram seus respectivos pare
ceres sobre aviabilidade do assentamen
to. Todos foram unânimes em dizer que
o local é impróprio para assentamentos.

Adernar anotou todas as observa
ções feitas pelos presentes, anexando
inclusive, cópiada reportagem feitapelo
CN no acampamento, e prometeu levar

a situação ao conhecimento da diretoria
do Incra em Florianópolis. Adernarex
plicou que para cada assentamento, o
Incra elabora um Plano de Trabalho do
Assentamento (PIA) e que no caso da
Estação Paciência, todas as observações
feitas pelos órgãos que analisaram o

assentamento, serão levadas em consi
deração, mas deixou claro que o Incra
não está desistindo do local.

O secretário daAgricultura, Donato
Noemberg, admite que o investimento
para viabilizar o assentamento é enor
me.A idéia de se criaruma áreadeplan
tio para os sem-terras, distante quatro
quilômetros do assentamento, para
Donato, é inviável. "Não tem como

moraremuma área e plantar em outra",
pondera.

Donato frisa que não é intenção da
Prefeitura se ver livre dos assentados.

. "Queremos apenas que o Incra os

direcione para outra área. Não temos

nada contra oMST (Movimento Sem
Terra), fizemos o laudo para evitarum \

futuro piorpara essas famílias,Apoia
mos o assentamento, ma� desde que
conduzido de forma a não prejudicar
essas famílias", frisa.

APP
\

Umdos maiores problemas relrut__onados ao assentamento foi levantado
pelo diretor da Fatma de Canoinhas,
Régines Roeder. Segundo Roeder, a \ .

áreaem que o assentamento está locali
zado éÁrea dePreservação Permanen
te (APP), o que restringe às atividades
que os assentados poderão desenvol
ver nas terras.

Ontem, segundo informações de
vizinhos do assentamento, o Incra de
terminou a retirada das famílias da área
alagadiça. Elas estão, agora, quatro qui
lômetros à frente, no território que seria
disponibilizado somente para plantio.

Di a ão

Diversas entidades foram representadas na reunião dê quinta-feira, 30

Professor�.UI1CministraCll{S9 sobre inventWio fl<5testaI
C�OINHAS t Os.alunos do

ColégioAgrícolaVidâI Ramos parti
ciparam até a terça-feira, 5, do curso
so�InventárioFlorestalcom0 pro
fessor ejo curso deEngenhariaFlo
restal da QnC CanoinhaslPprto
Um�, IflerteBontfes.\;A�açitaçãp
fazp� d? convêru?p�le...�UpC�
ÇoI�gi���cQlaAs��P9?rrerawnaFIor�ta;Naçiçmll qe TrêsBarras.

Segundo o professor Laérte"
Bonetes'paraomhn�corrêtocleuma

. florestaénecessãriaaelabôração do
inventário florestal. "Através do in_Fi
ventárioé possível se obtermaior'
produção emmenor espaço de tem
po", çxplicaBonetes.

o curso teve 40 horas e iniciou
n?di�28 dejunho. Participaranrêl
alunos do. 3° ano do curso Técnico
1 '

.

Florestal.
Os alunos do ColégioAgrícola,

.
receberamorientações sobr� osmé
todos de cálculo de volume das árva.:
res e amostragem.

AFlorestaNacional deTrêsBar
ras temumaáreadeplantio 1400hec
tares e em tomo de 40milhões de
Pinus prontos para o corte.

\.
.

Farmácia

Nóo compre preço
Compre qualiaade

1.r 622·3658 \ 622·8618
R. Coronel Albuquerque n° 701 - Canoinhas - se
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Comissão se reúne em-Canoinhas para
discutir alternativa para produção

de Papel e Celulose

Essa foi a quarta reunião da Comissão para discutir o assunto
\

CANOINHAS - A Comissão de
\PibraLonga se reuniu naquinta-fei.

ra, 30, no setor deMarcílio Dias da
QnOCanoinhaslPorto União, para
discutir as alternativas futuras para a
fabricação de papel e celulose. Foi a
'quarta reunião da Comissão, que é
formadapelaUniversidade doCon
testado, por meio do curso de
Tecnologia em Papel e Celulose, a
Uniplac, aAssociaçãoBrasileiraTéc
nica de Celulose e Papel e empresas
ligadas ao setor.

-

Para o coordenador do curso de
Tecnologia em Papel e Celulose da
UnC CanoinhaslPorto União, Ivan
Venson é importante que
a Universidade mantenha relação
com as problemáticas da profissão.
"É fundamental envolver aUnC e os

acadêmicos com as empresas da área
e com as questões da profissão. Isto
ajuda na formação dos futuros pro
fissionais", avalia o professor.

Na reunião foi apresentado o

projeto de pesquisa que levantará
novas alternativas de fibra longaHoje
o pinus é a principal matéria-prima
na fabricação de papel de fibra longa

''A propostanão é deixar de usar
opinus,mas paraalguns tipos depapel
usar outro. tipo de matéria-prima. A
intenção da comissão é ter outras
opções", afirma o diretorRegional
daABTCP em SantaCatarina, Hans
Jürgen Kleine.

A pesquisa será aplicada pelo
curso de Tecnologia em Papel eCe
lulose daUnCCanoinhas epelo cur
so de Engenharia IndustrialMadei
reira da Uniplac, com apoio da
ABTCP e empresas do setor de pa
pele terá duração de umano. O estu
do está em orçado emR$ 70 mil.

Dois alunos da UnC Canoinhas
e dois da Uniplac farão a coleta de
dados, orientados pelos professores
das Universidades. As regiões de
Lages, Caçador e Canoinhas serãoI

as áreas da pesquisa.
O engenheiro Florestal da

Klabin, Romullo Luiz Simão ressalta
que é de extrema importância encon
trar outras opções para o processo
produtivo do papel e da celulose. "A
gente tem apenas uma alternativa de
matéria-prima para alguns nichos de
produto".

Simão considerou ainda que "a
pesquisapoderátrazermelhoriaspara I

o processo de produção, pormeio de
novos desdobramentos".

Participaram também dareunião
as empresas Rigesa, Irani Papel e
Celulos e Senai Caçador.

'Ç!,

ACRffiEDAmBRADONGA
Hoje o pinus está sendo usado

além de matéria-prima para o papel
e a celulose, também como fonte de
energia e para a fabricação de mó
veis. Este alto consumo da fibra lon
gaprovocouum aumento�gnificativo do preço damadeira.

Segundo Hans Kleine em um

ano o preço da fibra longa subiu40%
no Brasil. Hoje Santa Catarina e

Paraná são osmaiores produtores de
pinus do País.

O professor daUnC Canoinhas,
Laerte Bonetes, apresentou na reu
nião a bracatinga, como alternativa
energética, principalmentepara o agri-
cultor familiar.

.

O pinus se tomou a principal
matéria-prima do papel e celulose a

partir da década de 1960, quando os

fabricantes deixaram de usar a

araucária
AComissão deFibraLonga foi

fundada em outubro do ano passado
pelaABTcp,Universidades e empre-

_
sas do setor de papel e celulose. O
grupo se reúne bimestralmente em
municípios diferentes. O objetivo é
discutir alternativas de suprimento de
fibra longa na fabricação de papel e
celulose.

\

ABANDONO DE EMPREGO
A empresa Indústria de Madeiras Stéilein Ltda, avisa aos senho

res: Gilmar Lima �os Santos, portador da Carteira Profissional núme
ro 81.262-024-SC e Leandro Lima dos Santos, portador da Carteira
Profissional número 4.968.700-001-SC, para comparecerem em seu
escritório, no prazo de 48 horas, para regularizarem suas situaçõestrabalhistas.

O não comparecimento implicará na rescisão do contrato de tra
balho, de acordo com o Artigo 482 da CLT, por abandono de serviço.

Canoinhas, 08 de julho de 2005.

Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos - Flor�is de Bache
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

Qualidade em 10 lugar -Cosméti�os. . �ex .. Fluoxetin�1 �aroxetina).

- Dispomos de Assistência Farmaceutlca
para a melhor orientação do uso do seu medicamento
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UnC abre as portas pore
alunos do Ensino Médio de
Canoinhas
Somente emJulho, 28 turmasdeEnsinoMédio serão recepcionadaspela Une

CANOINHAS - Alunos do Colé

gio Santa Cruz visitaram o setor de

Marcílio Dias daUnCCanoinhas/Por
toUnião na segunda-feira, 4. Neste mês
de julho aAssessoria deMarketing da .

UnC estará levando em tomo de 28
turmas doEnsinoMédio de escolas pú
ljicas e privadas de Canoinhas para
visitàr o campus daUne.

"É uma oportunidade dos alunos
esclarecerem dúvidas sobre os cursos
de ensino superior e conhecerem a es

trutura de ensino da UnC Canoinhasl
Porto União", explica a coordenadora
das visitas SandraMara Zacko.

Nas visitas, os alunos conhecem
os laboratórios do setor de Marcílio
Dias e recebem explicações dos funci
onários sobre pesquisas e os convêni
os com empresas da região. Os jovens
visitantes semostram entusiasmados
com a oportunidade de ver na prática,
o que aprenderam na sala de aula.

Para a aluna do Colégio Santa

Cruz, JulianaPaulaVeiga a visita con
tribuiu para a suaescolhapor umapro
fissão. "Ajuda a gente a escolher um

Estudantes da E.E.B. Santa Cruz conheceram a estrutura da UnC
Marcílio Dias na segunda-feira, 4

curso superior para o futuro. Não sa- desenvolvimento daUne. "A estrutu-

bia que aUnC tinha uma estrutura tão ra da Universidade está sempre pas-
organizada assim". A aluna pretende sando pormelhorias e aumentando. É
cursar a faculdadePsicologia. bom ter este contato com aUniversi-

A professora deBiologia do Co- dade",

légio SantaCruz, SilvanaSpitzner, que A UnC CanoinhaslPorto União
também acompanhou a visita, ressal- disponibiliza seus laboratórios para as
tou que os alunos esclareceram suas escolas que queiram realizar aulas nos
dúvidas. Silvana ficou surpresa com o laboratórios do setor deMarcílioDias.

·Superintendência deObras Rurais comemora conclusão
de trabalhos

CANOINHAS - A Superintendên
cia deObras Rurais, destacou essa se
mana, a conclusão de sete trabalhos re
alizados no interior, referente àmelhoria
de estradas. Segundo o superintenden
teFernando deOliveira, houveum gran
de esforço para que a área rural tivesse

condições de escoar a safra agrícola e
para o próprio trânsito dos produtores
rurais. Oliveira ressaltou vários servi

ços, corno o patrolamento daEstrada da
BoaVista e do HervalBonito, conside
rada corno fundamental, diante do gran
demovimento nessa estrada. O supe
rintendente atribui a agilização nos tra-
•
balhos depois da reativação daexplora
ção do cascalheiro de Marcílio Dias.
Diante desta iniciativa, foi possível
viabilizar vários serviços. Oliveira ain
da destacou que já aconteceu o

patrolamento daReta dos Crestani, em

Animação de:
• FM� .13M
• A�1Í'IiM • RejI� V�

li Ctiô� • Too 116�

Felipe Schmidt, cascalho aplicado na
reta do Taunay, estoque de brita do Rio
dosPardos, recuperação daPonte sobre
QRioPretinho e recuperação daPedreira

doRio doPinho. "A intenção é intensifi
car o trabalhei, a fim de oferecer toda a
estruturanecessária para a comunidade
do interior deCanoinhas", destaca

Divulgação

Retirada de cascalho da estrada geral de Marcílio Dias acelerou as

obras

Panilieio
pao de Lõ
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

if� FONE:

622·4626ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS·

Credencial 0896Ruo Vidal Ramos, 697 fone: (47) 622 ·4082

41· •

Governador em Canoinhas
o governador do Estado, Luis Henrique da Silvelja (PMDB) estará

na segunda e terça-feira da próxima semana, percôrrendo a região
que abrange a Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas.
Na terça-feira, 12, Luis Henrique inaugura a Delegacia de Polícia da
Comarca de Canoinhas. Um pouco antes, o governador concederá
uma entrevista coletiva à imprensa local.

Coletiva
Essa coletiva promete ser quente. Pelo menos se os repórteres

presentes 'à entrevista, façam as perguntas que toda a população
quer saber como, por exemplo, háquanto tempo ele sabia da situação
dos estudantes da E.E.B. Almirante Barroso? Quem mandou demolir o
antigo prédio da escola sem existir a verba para construção da nova

escola? Porque a demora em se concluir a Delegacia da Comarca?
Porque a obra do asfalto de Marcílio Dias parece nuncaler fim?

Para os mais ousados, seria oportuno até mesmo perguntar que
atividades desenvolvem os funcionários da Secretaria de Desenvolvi"
menta Regional de Canoinhas.

Visita oportuna
Essa visita do governador é bastante oportuna. A última vez que

esteve por aqui foi em outubro de 2004, e a intenção foi exclusiva
mente de pedir votos para os candidatos do PMDB nas eleições reali
zadas naquele mês. Falar sobre políticas econômicas para a-reqlão foi
somente antes de se eleger. A oportunidade é rara e precisa ser bem
aproveitada pela imprensa e a oposição.

'

� �
-,

Almirante .

"'_
.

As obras do Almirante, convenientemente, começam uma sema

na antes da visita do governador. Espero que não parem assim que o

governador embarcar em seu jatinho particular.

Hauffe
.

Luis Carlos Hauffe, que por anos atuou na Delegacia de Canoinhas
como delegado, acaba de ser anunciado como o novo delegado regi
onal de Joinville. Mérito pela competência e seriedade de um grande
profissional

Jaime
Uma carta escrita por um advogado de Joinville colocou o ex

delegado da Comarca de Canoinhas, Jaime Martins, transferido de
Canoinhas para Florianópolis em abril de 2004, em maus lençóis. Na
carta, amplamente divulgada na imprensa, o advogado acusa Jaime de
perseguição e abuso de autoridade. Não acredito que as acusações
procedam. Cheira muito mais a perseguição por parte do advogado em
relação a Jaime do que o contrário. Em Canoinhas, Jaime apresentou
excelente trabalho e até que surja uma testemunha semelhante a esse

advogado joinvillense que prove o contrário, Jaime só perseguiu ban-
. dido por aqui.

Transcri�ão
Transcrevo do editorial de O Estado de S. Paulo de terça-feira, 5:

"A história empesta ainda mais o cenário político, mas não muda a

'natureza do problema que os brasileiros não imaginavam que um dia
iria desabar sobre o avalista por excelência da imagem de retidão do
partido que sempre gravitou ao seu redor e em larga medida se nutriu
do seu formidável carisma. Mas, no nível a que chegou, a crise deixa
poucas escolhas ao presidente Lula. Para tentar salvar o seu governo
e a sua biografia, não poderá se esquivar de algumas decisões paten
temente difíceis e, por isso mesmo, politicamente heróicas" .

CONTATOS COM A COLUNA;
1\/.5\ "rlinei@newage.com.br J,. ediwass@hotmail.com (: (47) 9108-8511

o Município de Canoinhas-SC, fará realizar no dia 21 de julho
de 2005, às 14:00 hs, pregão eletrônico para aquisição de 03
cadeiras odontológicas e 01 autoclave, tipo menor preço por
lote. Os elementos, informações serão fornecidos em horário
de expediente, através do telefone riº (047) 621 7705. Cópia do
edital: http: www.licitacoes-e.com.br. Local do pregão:
www.licitacoes-e.com.br "Acesso identificado".

PREFEITURA DO MUNiCíPIO DE CANOINHAS
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2005
PROCESSO Nº FMS 18/2005
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A
trajetória da erva-mate,
maior riqueza da região,
nos primórdios da coloni
zação, se confunde com a

da famíliaMachado. O avô de Delby
Machado desembarcou com a família,
por essas terras, no início do século e

soube fazer bom uso da abundância
colossal de erva-mate que se perdia no
horizonte para quem ousasse tentar
mensurá-las.

A herança empreendedora do avô
prosseguiu por gerações, passando pelo
pai deDelby, Dodany, até os filhos de
Delby.

Seus dois irmãos, também traba
lharncomerva-mate.UmnoRiod'Areia
e outro emBonetes.

LEMBRANÇAS
Delby nasceu em 1938. Ele lembra

que o povo de Canoinhas, na época,
desconhecia o sentido da palavra de
senvolvimento. "Os barbaquais eram
movidos a cavalo, não existia energia
elétrica Quem tinha umrádio, era rico",
recorda

No entanto,Delby achaque erauma
época fácil de ganhardinheiro. "As pes
soas sesatisfaziam com pouco tam
bém", pondera.

Mas para as crianças, a vida não
eramuito fácil não. Saiam de casa para
estudar, escapavam da autoridade pa
terna,mas ficavam sob a tutela de auto
ridades bemmais rigorosas, como os

irmãos maristas do Colégio Santa Cruz
e as irmãs do Colégio SagradoCoração
de Jesus:

,Daépocadeescola,Delby temlem
branças bempeculiares. "Aos oito anos,
eu parava de favor na casa de uma tia,
na cidade, a fim de estudar no Santa
Cruz. Fui expulso do 2.0 ano do Ginasi
al (equivalente a sexta série do ensino
fundamental), porque briguei com o

Orestes Golanovsk:i. Eu tinha o apelido
de 'cavalo de raça' e o Orestes era cha
mado de 'sapateiro'iNesse dia dabri-

ga, ele me imitou e eu, sentei o pé na
bunda dele. Os irmãos maristas foram
chamados e nos expulsaram", conta.

Perguntado se amágoa da briga
ainda persiste, Delby ri e diz, "Aquilo
foi coisa de piá. Hoje somos grandes
amigos, eu sou freguês dele e ele émeu
freguês.A única divergência é no fute
bol- ele éCorinthians e eu souPalmei
ras", admite.

Edinei Wassoaski

Delby: "Conheci Canoinhas com nove automóveis e dois táxis apenas"
,!2__�

ERVA-MAlE
Delby formou suaervateiraprópria

somenteem 1980, depois de anos traba
lhando com a família e com sócios. Mas
antes dele,muitos outros ervateiros pas
sarampor aqui. Empreendedores que não
tiveram amesma sorte de Delby, mas
que deixaram gravado na história, sua
importânciaparao desenvolvimento da
indústria ervateira domunicípio.Dentre
esses, Delby destaca EuribesMarques,
Jordan,Alenir Pereira, Caprioni e a fa
mosaCooperativa domate, que emme

adosdosanos 1970,Viveu seu auge como
uma das mais poderosas ervateiras da
região, commais de 3mil associados.

Arquivo·

AVOLTAPARAARQÇA
"Se quisesse ter estudado mais,

poderia, meu pai queria, mas preferi
voltarpara aroça", conta.Aos 14 anos,
depois de ter sido expulso do Santa
Cruz, foi essa a decisão que Delby to
mou para sua vida. Iria se dedicar ao
trabalho.

De volta aoRio d'Areia, Delby re
corda que o trabalho na roça não era

fácil. "Colhíamos a erva-mate e carre

gávamos em feixes, Plantávamosmi
lho e trigo, para nosso consumo pró
prio e para vender também", recorda.

Foi no interior que, há 45 anos,
Delby conheceuNeuzaPietrovsk:i, com
quem casou e teve três�os.

CANOINHASDOPASSADO
"Conheci Canoinhas com nove

automóveis e dois táxis apenas", conta
se referindo a época em queCanoinhas
começava a descobrir as benesses dos
automóveis.Mesmonuma terra cheia
de obstáculos, "Não existia.rua pavi
mentada, nem pedras ou cascalho. Lem
bro de ter visto caminhões encalharam
em plena rua Paula Pereira" , conta. E '

lança uma opinião polêmica - "Se nós
'tivéSsemos ruas boas, o povo achava
outra coisa para reclamar" .

Mas admite que Canoinhas está
atrasadaem comparação com outras ci
dades. "O primeiro fator que atrasou
nosso progresso foi a demora da che
gada daenergia elétrica emCanoinhas.
Muitas empresas foramemboraporcau
sadisso."

Trabalhadores fazem a poda de árvores de

Nadécada de 1980,Delby recorda
que aerva-mate começava a sentiro im
pacto da devassa nas áreas plantadas,
sem planejamento, e da desaprovação
do consumidor, que já não estava tão
interessado em elaborar todo o proces
so para se tomarum chimarrão. "Mas
onde tem conforto não temprogresso",
fala como um legítimo empreendedor
que vê na crise uma oportunidade de
crescimento.

Foi nessa época que Delby assu

miu o Sindicato dos Ervateiros de San
taCatarina. Foi durante sua gestão que
os ervateiros catarinenses conseguiram,
uma importante vitória contra os

paranaenses,Até então, existia um sis
temade cotasparaexportações. OParaná
detinha amaior parte dessas cotas, en
quanto que SantaCatarina eRio Gran
de do Sul, eram relegadas a raspar o
tacho dos paranaenses. Com aderruba
da do sistema de cotas, sob pressão dos
catarinenses e gaúchos, estabeleceu-se
um livremercado para a exportação de
erva-mate, o que gerou concorrência e

umacorridaentreos ervateirosparaofe
recer, cada vezmais, qualidade ao con
sumidor.

O prestígio dos canoinhenses,
como provaDelby, ainda é alto com o

Sindicato dosErvateiros doEstado, tan-

to que, atualmente, Mario Dranka Fi
lho, produtor canoinhense, é o presi-,
dente do Sindicato.

AERVA-MATEAINDARFSISfE ..,

Para quem acha que erva-mate é
coisa do passado, Delby dá o alerta. ''/\
produtividade daerva-mate é alta, o pro
blema está no comércio. Depois que o
preço da erva deixou de ser tabelado, o
preço caiumuito,mas não existe exces
so deprodução, oqueequilibraomerca
do", analisa

Outro problema enfrentado pelos
produtores de erva-mate foi a abertura
domercado argentino para a produção
deerva-mate. "Antes aervaargentinanão
erabemaceitaporsermuito forte.Desde
que eles começaram acolocaraçúcarna
ervapara deixá-la com sabor mais sua
ve, conseguirinnentrarem diversosmer
cados", conta, acrescentando que na sua
erva não entra açúcar - "Sou a favor da
erva-matepura", enfatiza

AMIGODAPOrinCA o.m

Mesmomilitando há anos noParti
do Progressista, Delby não quer falar de
política. Mas abre um parênteses para
falar de seu gfande amigo, Esperidião
Amin, ex"governador do Estado. "Co
nheciAmin quando ele era candidato a

deputado pela primeira vez", conta
A admiração pelo amigo está ex

pressa em uma placa exposta na frente
de suapropriedade na localidade de São

.

Pascoal. "Obrigado governador
Esperidião.Amin, o senhor tem a nossa

mania Cumprecom apalavra".
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Correio do Norte

Segunda-feira, dia 4, foi dia de festejar o aniversário
da pequena Grazielle Pangratz Bedretchuk ..

"Que a vida lhe reserva grandes alegrias e mante
nha sempre em seu rosto, este sorriso que

encanta e conquista. Parabéns!"

comemorou aniversário na quinta-feira, 7, a sempre
querida Sueli Kwiecien.

"A cada ano que passa, aprendemos a te admirar
mais. Teu modo de ser é exemplo e motivo de

admiração àqueles que te rodeiam. Parabéns!"

Amanhã, às 10h30min, na Capela Nossa Senhora da

Glória, em Bela Vista do Toldo, acontece a celebração
de Bodas de Ouro de Albino e Maria Ossovski. "Que os

próximos anos continuem a nos brindar com a presen-
ça de vocês entre nós", São os mais sinceros votos de

seus filhos, noras, genros, netos e bisneta.

Casam-se hoje, no civil, Tércio Koehler e Karine Maria
Kohler.

"Que essa nova etapa que se inicia hoje em suas vidas,
seja um belo caminho a se trilha;' cheio de boas surpre-

.

sas e muita felicidade"

Muita alegria, pipoca e dança na aula de hidroginás·tica da Fisiocenter

Quinta-feira, dia 30, foi aniversário da querida
Patrícia Linzmeier.

"Saber que a felicidade está em cada minuto
de nossas vidas, basta saber enxergá-Ia, é

.

característica de poucos. Que essa caracte
rística faça parte de sua personalidade,

sempre! Parabéns"

A professora Soeli Bertão Bona concluiu o curso de

pÓs-graduação na área de concentração em

Educação Infantil e Séries Iniciais. Sua filha,
Heloisa Cristina Bona, também acaba de concluir

pós-graduação, mas em Administração de Recursos
Humanos na área de concentração - gestão de

pessoas - modalidade de mercado de trabalho, na
Universidade do Contestado.

Parabéns pela coragem e dedicação. Prossigam
nesta jornada de aquisição do conhecimento e

busca pelo aperfeiçoamento como seres humanos!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Governador Luiz Henrique
inaugura obras na região
de Canoinhas
Em dois dias, Luis Henrique deve inaugurar sete obras, assinar duas ordens de serviço e dois convênios na

região

CANOINHAS - O governador de
Santa Catarina, Luiz Henrique da
Silveira (pMDB), estará visitando os

municípios da região deCanoinhas, no
início da próxima semana.

O roteiro do governador começa
emPorto União na segunda-feira, 11.
Luis Henrique vai entregar a ordem de

serviço para a construção danovaEs
cola de Educação Básica Germano

Wagenfur, e de um Ginásio deEspor
tes. Estas obras custarãoR$ 2,5 milhões,
e atenderão aproximadamente 1,2mil
alunos. A escola GermanoWagenfur
localiza-se no bairro SãoPedro, e atual
mente se encontraem condições precá
rias.

MauroMariani,jáesteve nomunicípio,
e firmou umaparceria com aPrefeitura
e com os empresários, para realização
da obra que custaráR$ 1 milhão, sendo
R$ 500 mil doGoverno do Estado, R$
300mil da Prefeitura e R$ 200 mil de
um grupo de empresários.

Na terça-feira, 12, a comitiva do
governador segue para Irineópolis, Bela
Vista do Toldo, Canoinhas, e Major
Vieira.

Em BelaVista do Toldo, o gover
nador e o secretario da Infra-Estrutura,
entregam a ordem de serviço para o

asfaltamento do acesso principal ao
município. Esta obra custará R$ 2,5
milhões e é uma das mais importantes
para a região.A situação precária da es
trada émotivo de antigas reclamações
da população deBelaVista do Toldo.

Em Major Vieira, o governador

inaugura a obra de reforma e ampliação
da Escola de Educação Básica Luiz
Davet, que custou R$ 1,35 milhão; o
Ginásio de Esportes da Escola Frei
AndréMalinski, que custouR$ 479,66
mil; oCentro deConvivência do Idoso,
obraorçadaemR$ 65mil; e aDelegacia
de PolíciaCivil, que custouR$ 245mil.
Forammais deR$ 2milhões investidos
somente emMajorVieira.

EmCanoinhas o governador inau
gura a nova Delegacia Regional que
custouR$ 483 mil. Em Irineópolis será
assinado um convênio de R$ 200mil
para aquisição de umapatrola.

"Totalizando todos os recursos

que já foram, e que serão aplicados pelo
GovernoLuizHenrique nanossaregião,
totaliza-se mais de R$ 33 milhões in
vestidos" afirma o secretárioRegional,
Bene Carvalho.

Nomesmo dia, o.governador assi
na um convênio para o asfaltamento do
anel central da área industrial de Porto
União. O secretario da Infra-Estrutura,

Sexta-feira, 08 de julho de 2005
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PMDBproíbeRenaneSarneydenegociar
cargosnoGovemoemnomedopartido

LÚCIO COLOMBO vernadorestsenador Pedro Simon;
. Antony Garotinho e Orestes
Quércia. O item 3 da nota, propõe o

desligamento imediato MDB de
todos aqueles que uarem

descumprindo a decisão bsrana
da Convenção Nacional.

E prossegue, "os senadores
José Sarney e Rena Caldeiros nun
ca estiveram autorizados a negoci
ar cargos ou funções em nome do

Partidó'mo.tivo pelo qual os gover
nadores censuram essas tratativas;
Reitiram (os governadores) que os

filiados que integram o Governo não
representam o Partido; tanto que
serão desligados do PMDB". Con-
cluindo

.

"reafir 'i!íl cçÍ1-
viçção d atual cri t�h1 ori�
gem na I atlbilidade

. entre as

p,rop()stas de carripílrha e asações
de óverno, em especi§ll m rela-

çã ítloa econômica;

BRASíUA- Numa decisão ar

rojada e corajosa, o presidente na

cional do PMDB, deputagoJv1ichel
Temer, e os sete govérnadóres do

partido e três ex-governadores reu
nidos em Brasília na quarta-feira, 6,
emitiram nota à imprensa, manifes
tando ao provo brasileiro, que de
fendem a apuração integral de to
dos os íatos que estão choêândo o

País, e reiteram a decisão tomada'
na convenção nacional do dia 12 de
dezembro do ano passado, que de
terminou o afastamento de todos os
membros do PMDB do Governo Fe
deral.

O encontro dos gover
com o presidente do PMDB,
do no apartamento de Michel Temer,'
durou cerca de duas horas e meia.
Terminado o aJmoço, a assessoria
do dirigent emedebista avis
fotógrafos ihegrafistas
bissem ao quarto/andar do

fazer apenas as image
reunião. Em seguida, todos torarnj
convidados a deixar o recinto para"
o início da reunião e tomada

.

e-

cisão do partigo! Uma horª
os repórteresd9§ principai§

•. ele comunicaçãodoBrasil, p
1inalmente saber o resultado
r\_ião. Empunhado de uma lauda, ';

digitada num "Iep top" pelq prpprlo
governador Luiz Henrique, ichel
Temer, leu á.!1ota do PMDB d
itens, assinada pelos sete
riadores do partido e pelos ex-g

res-

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas/
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na c;/;Cr.:;'l.fLC6-0é.
temos t.arribérn hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

confor-to

Rua: Gil Costa. 110 fone 622 ...1606

Centro l\IIédíco de Ca.noinhas
Rua: F.rei l\IIenandro Kamps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Ganoinhas - SC
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Polícias Civil, ·Militar e
Rodoviária perseguem,suposto
traficante em Canoinhas

Funcionários acusados de desviar
mercadorias daempresa
Doisfuncionários são acusados de desviar engradados de bebida
para receptador de produtos roubados

d'ÁguaVerde. Ospoliciais descobri
ramtambém, queLJ.E eIS. esta
vam desviandomercadoria daEm
presa da qual eram funcionários.

Os envolvidos foram conduzi
dos até aDelegacia de Polícia Civil
paramaiores esclarecimentos eestão
detidos. O caminhão foi notificado,
já que o condutor não possui habili
tação para esse tipo de veículo e o

Fiorino foinotificadoporestaropro
prietário semdocumentos de porte
obrigmório.

\

LJ.E e IS. responderão por
acusação de roubo eCG.C respon
derá por acusação de recepção de

produtos roubados.

CANOINHAS-Nanoitede ter
ça-feira, 5, na ruaAntonio Liler, a
Equipe de Inteligência da Polícia
Militar flagrou um caminhão
MercedesBenz placas deRioNegro
PR, que estava com o motorista
LJ.E, 35 anos, e um Fiat Fiorino
placas deCanoinhas, queestava com
CG.C, 29 anos, em atitude suspei
ta. LJ.E, acompanhado de IS., 20
anos, estavam retirando caixas de
dentro do caminhão e repassando
para o porta-malas do Fiorino. De
pois de averiguarem os veículos, os
policiais constataramque o caminhão
pertence a umaDistribuidora deBe
bidas localizada no bairro Campo

Perseguição assustou osmoradores do bairro Piedade
Edinei Wassoaski

CANOINHAS-Umhomemacu
sado de tráfico de drogas, impressio
nou policias civis, militares e rodoviá
rios pela ousadia na tarde de sábado,
2. O suposto traficante estaria trazen
do um carregamento de drogas do Nor
te do Paraná para Canoinhas."

A informação, segundo aPolícia
Civil, partiu da Polícia paranaense que
os informou de que um traficante, diri
gindo umKadett, estaria a caminho de
Canoinhas com um carregamento de

drogas. Imediatamente os policiais ci
vis, apoiados pelas PolíciasRodoviá
ria eMilitar, montaram um cerco na

St-303, nas proximidades do Posto
daPolíciaRodoviária.

Segundo informou o comandante
do 16.0GrupamentodaPolíciaRodovi
áriaEstadual, sgto, OsniPaggi, empo+
co tempo, o veículo chegou ao post�.Ao�er os policiais, o suspeito diminuifa velocidade, mas ao chegar próxim
dos policiai�, pisou fundo no acelera!
dor e em al9 velocidade, rassou pel�
b�eira, surpr�nde?do os J!x>liçiais qu�dispararam vanos proso Alguns desse�tiros chegaram a atingir o veículo,

qUJnãolparou. I \
O comissárioOrlando Borges, ten

tou perseguir o suspeito, com seu carro

particular, um veículo Corsa. �egundoBorges, o suspeito deveria esl#f a 180

quilômetros porhora. Mesmo�e apro
ximando do suspeito, Borges o perdeu
de vistaquando ao chegarem nas proxi
midades doParque deExposiçcksOuroI

Menino de 3 anos morre vítima de
choque elétrico

Kadett usado p

tiO
suspeito para, supostamente; trazer droga para

Can inhas, mostra marcas da perseguição '

.

" ,

Verde, o suspeito�uiu a velocida- não encontraram nenhum vestígio de
de, tir?U o carro da�ista e entrou em drogas,muitomenos do suspeito.Acre-
uma VIela nolado esquerdo da rodovia. dita-se que o suspeito estivesse com
APolíciaMilitar havia formado outro cerca de dois quilos demaconha que,
bloqueio1jllguns me.troslàfrente.. suposta�ente, estaria trazendo do

Ao

e�trar
na vIel� o suspeito au- Paraguai. Casos antecedentes compro-

mentou a velocida�e do Kadett, arre- vam que existe uma rota de tráfico de
bentou tn a porteira de acesso a um drogas que liga oParaguai a cidades do
terreno Pfh)ular, subiu uma pequena Paraná.
ladeira através de uma ruela esburacada Ontem, o comissário Levi Rosa
e parou. O suspeito abandonou o carro Peres, informou que não existe nenhu-
le fugiu pelo matagal existente nas pro\- ma pista do suspeito, mas as investiga-
ximidades, comumamochila nas COSi ções prosseguem, Os policiais reconhe-
tas. \ .

ceram o suspeito durante a operação de
Ospoliciais chegaram logo em se- sábado. Ele é de Canoinhas e já tem

gui�ao local, revistaramo veículo,mas registro naDelegacia dePolíciaCivil.

CANOINHAS - O pequeno
VInicius Caetano, de 3 anos.mor
reu na tarde de sábado, 2, vítima de
choque elétrico, no bairro BoaVIs
ta

,

VInicius estavabrincando com
um cachorro próximo de fios elétri
cos soltos, e ao tentar salvar o cão
que havia sido eletrocutado, acabou,
também, recebendo uma descarga
elétrica

OCorpo deBombeiros foi cha
mado imediatamente.Ao chegarno

local, os bombeiros encontraram a

criançaaindacom vida Sabendoque
a salvação do garoto era urna ques
tãode tempo, opai domenino, luares
Caetano, entregouVInicius aosbom
beiros ainda no portão da casa. Os
bombeiros seguiram comVInicius
rapidamente para oHospital Santa
Cruz, onde o garoto foi internado na
Unidade deTerapia Intensiva (UTI).
Pouco tempo depois, omenino não
suportou e teve uma parada respira
tória que o levou àmorte.

Acidente em Três Barras
Namanhã de domingo, 3, na avénidâ Rig�sa, em frente a

BicicletariaBedret9huk, FlavioGontareIs 25 anos, bateu seu veícu
lo Fusca (Placas d�(Canoinhas), fron�e�te, contra um poste de
iluminaçãopúblicá..Flavio, ao ser examimidopela guarnição de
socorristas apresentáva ruptura do'lãbio inferior, ferimentos gene
ralizados na face, com hem�;ragia sever� suspeita de fratllraFmandíbulae nariz. Depois derealizados os procedimentos dé aten
dimento pré-49spi�ar,Fláviofoiçonclu4dO'ao Pronto-ª-tendirneJ:l-
to doHospital deTrês Barras.

.,.' .

Posteriormente, foi feita a lavagem dapista, já que no local
havia vazamento de combustível. .,'-,..... -,;.; .... ;",;";' ..;.,, •. .�'. ,;,"''}i

Recuperação de predutes de furfp
ii, Na tarde de sexta-feira, dia 1, na avenidaExpedicionários,

no �,airro Campo d'ÁguaVerde, umlf.equipe daPolíciaMilitar
abordou uma carroça, que era conduzida por N.L., 31 anos,

vulgo "Bita", que estava acompanhado de doismenores de ida
de .._No interiór da carroça f?ram encontradas peças de caldeira
quehaviam sido furtadas de uma empresa deCanoinhas. Bita e
os menores fóram detidos e entregues ao Plantão da Polícia.
Civil.

dePolíc�Civilpara as demais providências legais.Amotocicleta
foinotificàda'C.:onfolIDeprevê aLegisl�ão emVigor.

'
'

�Icooli:zaslo
Namesifiâ blitz dA tar?e d: tere-feira, 5� na �� Soro��lAlbuquerque 'os liciais abôrdaí'ámo:veí9;llloGMCorsá;pIa�

de gmti��-
•

.

do por C��F.�;.fl-2 ��s. Os pqliciaÍ§ c01.:1S-tataràmqt:e
.?

'

• ...•. �va embriagâdo, tendo inclúsive dificUl-dad<jp�a!:!1'�onw'o v-eículo.CRRfoi detido e conduzido aiê�· ...
, Delegacia d�fo��ia Çiv-il oIlde;loientre�e a� pl��ãO;?J:?ru;aidemais pmvid.�nci� le�s. Oveí�ulo fei nopiicado collf0fI!le'i)re�vê lfLegislaçi(tl emf:vigofi

' .

Furto de veículo
Namanhã de sábado, 2, aPolíciaMilitar recebegainfo�

" ção do senhor S .L.M, 31 anos, de que suamotoci�letaHo�da.

plaêa dêbúióinhas, haviasido furtââa dút:ânte a noite âi1terior.
;·Jnj.9iadas buscas, a n;feridamotocicleta não foi localizada.O
proprietário foi orientado a registrar a ocorrêIlsia na D�iegaciaide PolíciaCivil.

.' .

Na tarde de segunda-feira, 4, na ruaVer�'tdorJ}uilherq'le
, Prust, no.bairro Campo d'AguaVerde, urna equipe da Polícia

Mil!tar localizou amotocicleta, que foi entregíiê a S.L.M:i;

:Teniativa 'dé l1õinr�ídio
: Namanhãdequinta-feira, 30, náBR 280, próximo a6Trevo

do BairroPieRade,:uma. equipe da PolíciaMilitar atendeu S.C.,
homemde 39 anos, quehavia sido feridopor armade fogo naaltura
do pescoço.

.

S.e. f,?i�qcorrido por uma equipe do Corpo de Bombeiros e

'passabem.
"

Segundo testemunhas, o autor do disparo teria sidoAH., hô
me,w de 44 anos, que estaria em um veículo Gol azul. Iniciadas
buscas,AH. foi localizado no início damesma tarde,na�Ernídio
Ferreira deSouza, no bairroPiedade. Ospoliciais encontraralncom
ele, umrevólver calibre 38,municiado, sendo queum dos cartuchos
teria sido deflagrado,

'

Os PMs prenderamAH. e o encaminharam aDelegacia de
PolíciaCivil.

Mais uma mofocicleftJ furtada'
Na tarde de segunda-feiraAf'aPolíciaMilitar foi informada

pelo senhor-A.C; 39 anos, que suamotoci,fleta Honda CG 12?,
placadeBelaVIstadoToldo, queestavaêstaciónadánaruaBarão do

%'iRioBranco, havia sido furtada. Iniciadasbuscas, amotocicletanão
foi localizada.A vítirnafoi orientaga aregis@queixanaDelegacia
dePolíciaCivil.

...

,) \:(1
,

'

Alcoolizado
Nanoite de sábado, 2,na ruaCaetano C�ta :tma equipe

da PolíciaMilitar abordou o veículo Ford Corcel TI placas de
Três Bru;ras, conduzido por i.cn, 39 anos. Fqi constatado que
J.C.R. dirigia sob efeito de álcool. Ele foi detido e éntregue ao

Plantão da PolíciaCivil para as demais providências legais, O
veículo �oi notificado conforme prevê a Legislação de trânsito.

Dirigir sem habilitação
Na tarde de terça-feira, 5,naruaCoronelAlbuquerque, quando

uma equipe daPolíciaMilitar realizava umablitz de trânsito, abor
dou amotocicletaHondaCG 125, placa dePapanduva, conduzida
porAe.P., 23 anos. Foi constatado que o condutor não possui
.Carteira deHabitação. -ª-.CP. foi detido e cop,duzidoaté aDelegacia
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Belas e Poderosas

Cezanne (Sra. AmauriWilliczinski) e Jussara (Sra. Adilson Machado), _

simpatia e estilo combinam com sUas personalidades. Presença nas
melhores festas, sempre acompanhadas dos maridos, dão o toque
UP.

Girando por aí •••

Sérgio, Daiane e Edinei
Wassoaski editor do Correio do

Norte

Sandra Baukat e Patrícia Ribeiro
da Rádio Fronteira FM

Ado e Bata, curtindo festa de
aniversário da Márcia na AABB

•

INFORMÁTICA E IDIOMAS

Casal Destaque

'�.t i"t.
r

de2005

e Colunista filiado
a-FEBRACOS

Médico Márcio TremI e a empresária de moda Francisca (Xica) Reni Pereira
TremI, presenças elegantes na sociedade canoinhense

pua

Pude conferir recentemente no PUB, música ao

vivo com Edu, Ozzy e Pablo dos Novos Velhos.

Descontração no novo ambiente de Canoinhas

Almoço õe
Segul1ôq_ ã sábaôo

Buffet (1vre OH p/K
Rua Major Vieira,395

Tel. 622-4458 9115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

o �.
C1J,<i . ��:(.��IUda quem CCÓ,O \(X

Int - P
Fir

Rua Coronel Albuquerque , 520 - Canoinhas - SC

Fone: (47) 622-3751

Em Brasília

Elisangela Cubas Batista e Ratinho, em encontro
do setor de radiodifusão na capital brasileira

PALESTRA

Na terça-feira, 12, às 19h30min,
na S80, a psicóloga Márcia
Luz, ministrará a palestra

Conquistando o cliente a cada
dia. O evento faz parte das

comemoreções pela Semana
do Comerciante, promovido
pela Câmara dos Dirigentes
Lojistas de Canoinhas (CDL).
O ingresso varia de R$ 5 a

R$10, de acordo com o número
de funcionários das empresas

participantes.

[)!V!:RSÃO !: �NrRnEN!MENiO
WWW.EXPRESSONEWS.NET
o SITE D� CANP!NHAS_
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Empresa de telefonia terá de
indenizar consumidores de se
Em Canoinhas, somente esse ano, mais de 20pessoasfizeram
reclamações contra taxas acrescentadas em contas telefônicas Investimentos

Pesquisa da empresa de consultoria MB Associados mostra que ape
nas 42,1% dos projetos de investimentos anunciados por empresas no

segundo semestre de 2004 saíram do papel. A maior parte-está sendo
revista ou adiada, resultado das dúvidas quanto ao fôlego do crescimento
econômico do País.

Edinei Wassoaski

CANOINHAS - Antecipação de tu
tela requerida em ação coletiva de con
sumo peloMinistério Público de Santa
Catarina (MPSC) foi concedida pelo Ju
diciário, obrigando aBrasil Telecom a

não cobrar os serviços oferecidos sem
solicitação ou consentimento do consu
midor e a restituir, em dobro, no prazo

'jp' de seismeses, os valores cobrados pela
disponibilização de serviços não auto
rizados pelos usuários das linhas tele
fônicas. Em caso de descumprimento
da ordemjudicial, amulta fixadapode
rá chegar aR$ 500mil por dia.

A ação foi ajuizada pelo promotor
de JustiçaFábio de Souza Trajano, que
atua na área de defesa do consumidor
na Comarca da Capital, com base em

reclamações de consumidores de vári
osmunicípios catarinenses. A antecipa
ção de tutela foi concedidana sexta-fei
ra, dia 1.0, pelo juiz de Direito Domin
gosPaludo, daVara daFazendaPública
daCapital.

Conforme o promotor de Justiça,
as primeiras reclamações contra a em

presa, pela cobrança de serviços não so
licitados pelos consumidores? foram en

caminhadas aoMPSC emnovembro do
ano passado pelo Procon de Criciúma.
.Informações solicitadas a outros órgãos
de defesa do consumidor demonstra

ram, segundo Trajano, que a empresa

mente esse ano,mais de 20 pessoas pro
curaram o órgão para fazer reclamações

.

dessanatureza contra aBrasil Telecom.
MasMarinho acredita que o número de

pessoas que estão pagando taxas sem
saber, é muito maior. Acredita-se que
muitas pessoas pagam esse tipo de taxa
sem, muitas vezes, nem perceber. Por
isso, é recomendável que os consumi
dores observem atentamente todos os
valores acrescidos em sua conta telefô
nica e exijam que a taxa seja retirada
pelaBrasil Telecom. Marinho adianta,
que, a melhor medida é procurar o
Procon. "ABrasilTelecom temum ser

viço de atendimento ao consumidor,
mas,muitas vezes é ineficiente. O mais
correto é procurar o Procon. Com um

único telefonemaconseguimos resolver
o problema", aconselha. Ele explica que
o Procon, além de exigir a retirada da
taxa, notifica a operadora a ressarcir o
cliente dos valores, descontando omon
tante nas contas seguintes. Se houver
reincidência, apróximamedida émul
tar a operadora

Entre os serviços não autorizados
pelos consumidores e cobrados pela
empresa estão: "Sorriso premiado
odonto empresa", ''IntemetBRTurbo'',
''Pacote Inteligente", "Ligmic", "Segu
roFamília" e ''Pacote Inteligente", com
valores que variam deR$ 2,25 aR$ 25.

Metas
o governo ioi realista ao fixar em 4,5% a meta de inflação dos próximos

dois anos. A decisão seria correta mesmo que o País vivesse uma fase de
calmaria política. Tornou-se especialmente oportuna diante da crise.
desencadeada com as denúncias de corrupção. Com essa decisão; o Con
selho Monetário Nacional (CMN) reforçou a blindagem da economia contra
os efeitos da instabilidade política. Esse dado seria menos importante, pro
vavelmente, se o ministro da: Fazenda, Antonio Palocci, tivesse razão num·
de seus comentários formulados depois da reunião do conselho. Problemas

políticos, disse o ministro, resolvem-se politicamente. Os econômicos, no
âmbito da economia. Infelizmente, essa divisão só é segura em países com
tradição de estabilidade econômica e instituições políticas muito bem assen

tadas. No Brasil, é melhor prevenir.

Longo prazo
O governo foi realista, igualmente, ao fixar a meta de tp% para dois

anos. O Banco Central (BC) tentará alcançá-Ia já em 2006: Em princípio, não
seria justificável agir de outro modo, até porque a alta de preços vem per
dendo intensidade. A manutenção da meta por dois anos, no entanto, permi
tirá que a autoridade monetária trabalhe com maior tranqüilidade.

. Obterá um bom resultado se levar a inflação a uma trajetória nitidamente
declinante.

Euclydes: "As pessoas lesadas
têm que procurar o Procon"

vem adotando como prática comum a

prestação de serviços adicionais não so
licitados ou autorizados pelos consu
midores e cobrados posteriormente, sob
pena, inclusive, até do cancelamento
dos serviços básicos de telefonia em
casão de inadimplência do usuário

No Procon Estadual foram

registradasmais de 80 reclamações de
janeiro amaio deste ano.

CANOINHAS
Em Canoinhas, segundo o chefe

do Procon, EuclydesMarinhoNeto, SO-

/
.

Ultimo dia de inscrições do Processo SeletivoEspecial
daUnC Canoinhas

tas- feiras à noite e aos sábados, du
rante os períodos matutino e vesper
tino.

O profissional formado emLe
tras Trilingue poderá atuar na Educa
ção Básica, de 5." a 8." séries, no En
sino Médio, revisor de textos, reda
tor, tradutor, pesquisador nas áreas
de língua e literaturas.

horas e os encontros serão quinzenais,
às sextas-feiras à noite e aos sábados
no período damanhã e tarde.

No ato damatrícula deve ser en

tregue o currículo vitae, cópias do di
ploma de graduação, do histórico es

colar do Ensino Superior, do CPF, do
RG, da certidão de nascimento ou de
casamento e uma foto 3x4.

As matriculas estão sendo feitas
na Coordenadoria de Pesquisa e Pós
Graduação daUnC Canoinhas, locali
zada na Rua Roberto Ehlke, 85, das
13h às 17h e das 18h30 às 22h30.

As aulas iniciam no dia 15 de ju
lho. Outras informações no 0800-
6449918.

CANOINHAS - Encerram-se

hoje, as inscrições para o curso supe
rior "Letras Trilingue", com habilita

ção em Língua Portuguesa, Inglesa e

Espanhola. As inscrições podem ser

feitas no Departamento deMarketing
do Campus Universitário de

Canoinhas da UnC, das 13h às 17h e .

das 18h30 às 22h30.
No ato da inscrição o candidato

.. fará uma redação, com um tema que
será sorteado entre cinco assuntos da
atualidade. A relação dos classifica
dos será divulgada no dia 13 de julho,
a partir das 10h.

, O curso de Letras Trilingue será
ofertado em regime especial, às sex-

ODÍZIO EP

nde-rnot5 t;Ot:Íc>t5' dlat5
A 50 metros da Matriz

F 2® 2

PÓS-GRADUAÇÃO
Encerram-sehoje, também, as ma

trículas para os cursos de pós-gradua
ção daUnCCanoinhaslPorto União em
Direito ProcessualCivil e em Legisla
ção e Processos Educacionais. As es

pecializações têm carga horáriade 360

Votorantim

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 /9972-4507 /9972-3053
'.'
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Sexta-feira, 08 de julho de 2005

Conselho Rural discute Proieto
de A�ão para Canoinhas
80 organizações ligadas Q(J setoragricolaparticiparam do evento

CANOINHAS - o Conselho

Municipal deDesenvolvimento Ru
ral se reuniu na terça e na quarta
feira dessa semana no Centro de Trei
namento daEpagri com a finalidade
de discutir e elaborai o Plano de De
senvolvimento Rural do Município.
Estiveram presentes cerca de 80 con
selheiros que são representantes de

organizações ligadas ao setor agrí
cola de Canoinhas.

O Plano está sendo elaborado,
levando-se em consideração proje
tos que podem ser desenvolvidos em
curto prazo até 30 de junho de 2006,
emédio prazo que servirá para ela

boração do PPA do nossomunicípio
e projetos de longo prazo que tem

Divulgação

Participantes do curso: de alternativas para desenvolver o campo

função de desenvolver o município
com a visão de 10,15 a 20 anos.

O engenheiro agrônomo da

Epagri de Florianópolis, Geraldo
Buógo, destacou a grande importân
cia deste evento, sendo que a grande
dificuldade da administraçãomuni
cipal no meio rural se deve ao tama

nho do território de alguns municí
pios e das famílias que ali vivem.
Disse ainda que o governo munici

pal deverá continuar reunindo estas

lideranças para que possam elaborar
e executar participativamente o pla
no. O processo pode ser demorado,
porém, mais seguro se contar com a

participação direta dos interessados.
O secretário de Agricultura,

Donato João Noernberg, destacou
que os produtores receberam orien

tações de suma importância para que
um plano concreto e sustentável pos
sa ser desenvolvido. O mesmo pen
samento foi ressaltado pelo prefeito
LeobertoWeinert, que considera a

agricultura e pecuária como uma das
principais riquezas de nossa região.

Mafra terá escritório regional daEpagri
Serviços do escritório de Canoinhas não serão alterados

MAFRAlCANOINHAS - O go
vernador do Estado, Luis Henrique
da Silveira (PMDB), garantiu essa

semana ao prefeito de Mafra, João
Alfredo Herbst, o retorno do Escri
tório Regional-da Empresa de Pes

quisa Agropecuária e Extensão Ru
ral de Santa Catarina (Epagri) para
Mafra.A solicitação foi aprovada na
reunião do Conselho de Desenvolvi
mentoRegional, tendo LuizHenrique
determinado sua execução. O muni

cípio deMafra já foi sede do escritó
rio regional da empresa por muitos
anos, tendo sido transferido para
Canoinhas em novembro de 1991,
que atende os municípios da

microrregião daAmpla,Amure e al

guns daAmunesc.
A regional de Mafra atenderá

os municípios deMafra, Itaiópolis,
Papanduva, Monte Castelo, Rio
Negrinho, São Bento do Sul e Cam

poAlegre, também ligados à 25." Se
cretaria de Desenvolvimento Regio
nal. Os demais municípios do Pla
nalto Norte continuarão sendo aten
didos pelo regional de Canoinhas.

O gerente regional daEpagri de
Canoinhas, José Alfredo da Fonse

ca, disse na quarta-feira, 6, que a ins

talação da nova regionalnão altera
em nada o quadro funcional da Re
gional de Canoinhas. "Mafra terá
somente um escritório da Epagri",
informou, frisando que a Estação de
Pesquisas e o Centro de Treinamen-

to da Epagri, continuam em

Canoinhas.
"Á exemplo da nossa Regional,

que atende aos setemunicípios abran
gidos pela 26." Secretaria de Desen
volvimento Regional, o escritório de
.Mafra atenderá os municípios que
compõem a 26." Secretaria Regio
nal", explicou.

Edinei Wassoaski

Escritório da Epagri em Canoinhas: desoneração de trabalho

TECNOLOGIAXCUSTOS

Pensando em uso eficiente de tecnologia, a Cooperdensul, juntamente
com a Stoller, trouxeram a Canoinhas, no último dia 5, o engenheiro agrôno
mo Rodrigo Ferreira de Oliveira, que explanou sobre algumas tecnologias,
que permitem desfrutar do potencial produtivo das culturas, e obter melhor
retorno econômico da lavoura. Apenas para constar, estima-se hoje, que o

potencial da soja esteja em tomo de 8000 kglha ou 19300 kg/alq. Por que não
se chega a esses patamares? Vários são os fatores.

Rodrigo salientou, que nenhuma tecnologia isolada tem a capacidade
de elevar a produtividade da cultura, mas que práticas conjuntas e bem
planejadas, trazem lucratividade, pagando o custo do uso do produto e

alavancando ganhos.
No momento que estamos passando, onde a rentabilidade diminuiu,

muitos produtores optam por redução de custos, por meio de redução
tecnológica. Essa medida, trás benefícios momentâneos e prejuízos na co

lheita, pela redução de produtividade.
Nem toda a tecnologia empregada pode gerar um retorno financeiro

que compense sua utilização. Deve-se ter critério de uso, partindo da previ
são de custolbenefício para escolha do que deve ou não ser utilizado.

Há produtos que têm pouco impacto no custo, mas alto retorno. Esses
devem ser priorizados, cita-se como exemplo o tratamento de semente, ou
aplicação de CoMo no soja, entre outras técnicas. O abandono dessas
práticas, não implicará em uma redução significativa dos custos, mas com
certeza diminuirá consideravelmente a produção, causando prejuízo eco

nômico ao agricultor.
Um caso típico de baixo investimento e alto retorno pode ser

exemplificado com o uso de inoculante na cultura do soja. Devido ao fato da
soja ser uma leguminosa e produzir proteína, necessita de grande quantida
de de nitrogênio. Se tossernos fazer uma relação de necessidade de nitro
gênio pela cultura, podemos afirmar que nove sacos de uréia seriam neces

sários para produzir 3000 kg de soja. Isso inviabilizaria a cultura devido aos
custos do fertilizante nitrogenado. Essa prática é dispensada, pois a soja
tem a possibilidade de ser inoculada, e os rhizóbios retirarem do ar o nitrogê
nio atmosférico, transformando-o em uma forma assimilável pela planta. Em
termos de custos, estamos falando de cerca de R$ 10,00lha o inoculante,
contra R$ 396 caso fosse usado uréia.

Desta forma, queremos realçar que temos à disposição várias
tecnologias economicamente viáveis e de alto retorno pelo custo investido, L

e que em momentos de crise, deve-se buscar o aumento da eficiência, e não
simplesmente a redução aleatória e sem distinção dos custos da lavoura.

- Oficinas vão preparar o agricultor
familiarparao desenvolvimento do
turismo rural emTrêsBarras

TRÊSBARRAS-V:tsandopreparar
os agricultores familiares, especialmente
osjovenseasmulheresparaodesenvol
vimento de atividades turísticas em suas

propriedadesrumis, acontece.nalocalida
deda'Campininha.napróximaqninta-fei
ra, 13, aprimeiraetapado total de quatro
oficinas que serão realizadas nomunicí

pio deTrêsBarrás. Paraesteencontroestá
sendoesperadoum total de2Oparticipan
tes,

Oevento serápromovidopelo Ins
tituto Superior e Centro Educacional
Luterano Bom Jesus (Ielusc); MDAI
Pronaf; Epagri e SDR's deCanoinhas,
MafraeJoinville, emparceriacomaPre-

feitura deTrêsBarras, pormeio das Se- .

cretariasdeAgricu1turaeDesenvolvirmlto
Econômico,TmismoeMeioArnbiente.

Os locais onde devemaconteceras

demais oficinas serãodecididosnestepri
meiro encontro.A idéiade implantar as
oficinasnomunicípiodeTrêsBarras sur
giuno dia 17 dejunho, quando foi apre
sentado naAssociação dos Seryidores ...,._','

PúblicosMunicipais, o "Programa de
CapacitaçãoemTurismoRuralparaAgri
cu1toresFamiliareseEstudantesTécnicos
do Território do Planalto Norte
Catarinense", organizadopeloCursoSu
periordeThrismo comÊnfase emMeio
Ambientedalelusc.
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Ditão em recuperação
Aprimeira etapa da recuperação do EstádioMunicipal Bene

dito Therézio de Carvalho Junior, está quase concluída. O convê
nio firmado com a equipeBV/Canoinhas previa a recuperação do
gramado e do espaço interno do alambrado. Isto já é realidade,
agora o campo está em plenas condições de jogo e o alambrado

pintado bem como as áreas de lançamentos do atletismo.
A responsabilidade da FundaçãoMunicipal de Esportes era

a de recuperar os portões de acesso, bilheterias, entrada do bar e
portões do campo conforme a solicitação dos Bombeiros e Polí
ciaMilitar. O segundo passo, a recuperação da cobertura da ar
quibancada e sinalização de segurança, está em andamento, de-

.. vendo estar concluída em 30 dias.
O portão antigo avançava os limites do muro do estádio"

fato que hoje não ocorre mais. No lugardos portões antigos
enferrujados e que ameaçavam a segurança das pessoas por esta
remmal fixados ao muro, forarii colocados dois portões novos e
realizada a limpeza e remoção do entulho.

Hoje existem dois portões de acesso à pista de atletismo e

campo, o que vem facilitar a entrada de ambulância nos casos de
socorro e atendimento emergencial de jogadores e torcedores.

Ao fundo da pista de atletismo havia uma erosão causada
pelas chuvas facilitada pela situação do muro que precisa ser

recuperado. Para solucionar provisoriamente a situação foi feito
um aterro com base de pedras e terra.

A porta de entrada para os vestiários do clube visitante foi
trocada, hoje o time visitante tem acesso aos vestiários sem pre
cisar dar urna volta no campo.

Os depósitos do estádio que sempre eram arrombados e ser

viam de esconderijo de traficantes e desocup�dos, hoje estão com
portas novas para que os serventes do estádio possam guardar os
seus instrumentos de trabalho, facilitando as suas tarefas diárias.

,
O bar era outra preocupação nos dias de jogos. Para que seja

�, mais prático e commenos riscos abrir a passagem, foi instalada
uma grademontada em trilhos suspensos. Também foi instalada
uma grelha de 0,30 x 11,0 metros para darmais segurança às

pessoas que se dirigem ao bar.Ali havia somente uma caneleta de
águas pluviais, o que oferecia um risco grande de acidentes.

Para conhecimento dos canoinhenses estaprimeira etapa exi- ,

giu investimentos da ordem de R$ 6,7mil por parte daFundação
Municipal de Esportes. Os gastos são referentes à compra de

materiais e das estruturas metálicas, por meio de tomada de pre
ços realizada e o custo desta reforma inicial ficou dentro de

parâmetros razoáveis. Este trabalho de procura de fornecedores e

compra atravésdo departamento de compras daPrefeitura Muni
cipal.traz a vantagem de.otimizar os recursos, assim as obras

podem avançar e dar mais conforto aosmunícipes.
Realmente, o trabalho que está sendo executado no Ditão

sob a direção e acompanhamento da F.M.R, merece o nosso

aplauso e nos traz novo ânimo, é acreditar que o esporte em
Canoinhas renasce com força total. Esporte é saúde, educa�ão,
passatempo e divertimento.

'.' Taça Cidade de Canoinhas Futebol
,

Suíço 2005
As inscrições estão abertas na F.M.E. para as seguintes cate

gorias:
Livre - masculino e feminino
Máster - masculino (nascidos até o ano 1970)

Jogos de Férias 2005
A FundaçãoMunicipal de Esportes estará organizando para

as férias escolares no mês de julho no Ginásio de Esportes da
AABB.

Estes jogos abrangerão principalmente atletas que partici
pam das escolinhas da FME, mas poderão participar também ou

tros atletas, onde um dos objetivos é o de buscarmais atletas para
partf�ipaiérn�da� nossasesêolinhas.

';�.Àslü�dilidades a serem-dIsputadas serão as seguintes:
Handebolmasculino e feminino
Voleibol feminino
Futsalmasculino e feminino,

Basquetebolmasculino e feminino
Futebol.masculino

'

Tênis demesamasculino e feminino.

Tênis de Mesa ADC Canoinhas
,

2." Etapa - Ranking Canoinhense de Tênis deMesá
(masc. e fem.).
Data: 3 de julho (Domingo)
Resultados da 2." etapa - classificação [mm
Nível A Nível B Nível C
1.° Jonatan deLima' l"Talis Iarrocheski 1°Marcelo Denk
2° Fabrício Pereira 2° Tiago Eduardo
3°Mauren Gaulos

2° Jean CarIo

Feminino
1" Daniele de Paula
2a Suzani Priplopski
3a AdrianaSilva

Campeonato Futsal 2005
CATEGORIAS: INFANTILE INFANTO-JUVENIL
As inscrições estão encerradas, e o início da competição será

na próxima terça-feira, dia 12, no ginásio de esportes da ADC
Lavrasul a partir das 13h30min.

Taça Cidade de Canoinhas de Futsal
" CATEGORIA-ADULTO

Atenção! Vem aí a laTaçaCidade de Canoinhas de Futsal na
categoriaAdulto, com previsão de início ainda neste mês de ju
lho, e os jogos serão realizados todos no ginásio de esportes
SantaCruz, todas as terças e quintas-feiras, apartir das 19h15min.
A premiação será de troféus emedalhas emais um incentivo em
dinheiro. Será a volta, em grande estilo do CampeonatoMunici
pal de Futsal de Canoinhas como nos velhos tempos, com certe

za. Aguardem.

Voleibol e Basquetebol Máster
É pensamento da direção da FundaçãoMunicipal de Espor

tes, reavivar estas duas modalidades de esporte, que já foram
praticadas em tempos idos. No vôlei tivemos.os times do Herval
e Bim-Bam-Bu, As partidas aconteciam em uma quadra de chão
batido da IgrejaMatriz onde hoje se aloja o prédio do antigo
cinema ou no terreno baldio de propriedade da famíliaSchreiber,
omesmo terreno que hoje serve de estacionamento de veículos,
na esquina das ruas CeI. Albuquerque com a Felipe Schrnidt. O
basquetebol teve curta duração. Seria ótimo reativar essas duas'
modalidades. No time de vôlei do Bi-Bam-Bujogavam, Tarcísio
Fuck, Mário Gungel, LourivalBurgardt (o Garça), Cito Reinert,
Oscar Frank, este colunista, entre outros que me fogem os no

mes.

, Campeonato do Interior
Hoje, às 19 horas, acontece o congresso técnico do Campe-

"

anato do Interior.A reunião. será noRestaurante Portal e aguarda-
se o comparecimento dos representantes das equipes interessa
das a participai: deste certame. São convidadas as equipes de '

Canoinhas, BelaVista do Toldo, Três Barras eMajorVieira.A
promoção é dáLigaEsportiva de Canoinhas (LEC).

4.a Copa Estrela de Futebol
É pensamento do presidente daLEC, Vanderlei Tromm, re

alizar a 4.aCopaEstrela de Futebol. Éumapromoção da.LEC em

parceria com oEstrelaAzul.
"

,

Campeonato de Futsal - CAIC
Esta competição teve início no sábado, 2, e reúne um grupo

de mais de 80atletas, todos residentes noDistrito de São Cristó
vão, Três Barras. :

É urna promoção da Secretaria deEducação, Cultura eEs
porte da Prefeitura daquelemunicípio, Seis equipes disputam a,

competição, categoria Força Livre: River, Santos, BomDiaA,
Bom Dia B, Casaril eAlto doMussi. Na 1." Fase, todos jogam c

contra todos e os doismelhores colocados se classificam para a
grande [mal que está prevista para o dia 30 de julho, no Ginásio
de Esportes do CAIe. Os jogos acontecem nas quintas-feiras e
nos sábados.

, Campeonato Brasilei·ro - Série A

PRÓXIMOS rocos,
Sábado, 09/07/05: JuventudeRS xBrasiliense
ParanáClube x Figuejrense
Paysandu x Fortaleza
São Paulo x Flamengo
São Caetano x Ponte Preta

Domingo,10/07: Botafogo x Fluminense
Goiás x Santos
Corinthians x Palmeiras
Vasco x Internacional
Atlético-PR x Coritiba
Cruzeiro xAtlético-MG

PELASÉRIEB
Sexta-feira: 08/07

Portuguesa x CRB - São Paulo
Avaí x Sport - Florianópolis
SantaCruz x Caxias - Recife
Sábado: 09/07

,

União Barbarense xVilaNova - Sta.Bárbara D'Oeste
São Raimundo xGama - Manaus
Bahia xManila - Salvador
Guarani x SantoAndré - Campinas
Domingo: 10/07
Grêmio xVitória - PortoAlegre

'l'aça Libertadores
Pelaprimeira vez na história daCopa Libertadores dois clu

bes de um mesmo País, disputam esta competição. Assim, na
quarta-feira, dia 6, São Paulo eAtlético-PRjogaram a primeira
partida. O jogo aconteceu no Estádio Beira-Rio, PortoAlegre. O
resultado foi urn empate em um gol. Foi umapartida

"

feia, commuitas faltas, uma a cada doisminutos,muita chu
va, Ó próximo jogo que definirá o campeão será realizado na

próxima quinta feira noMorumbi, casa do São Paulo.

Saiba mais
A Copa do Mundo de 1986 deveria ter sido disputada na

Colômbia.Mas problemas políticos e econômicos levaram o pre
sidente do país, Belisário Betancur, a desistir do evento.A heran

ça caiu nas mãos do México.

Copa Integração
A equipe de futebol doMirassol, do Rio do Pinho sagrou-se

pentacampeã daCopa Integração, promovidapela LigaEsportiva
Canoinhense (LEC).

A conquista do título veio com uma vitória expressiva contra
o time do Rio do Pinho, por 10 a 1.

Com essa conquista, oMirassol mantém a hegemonia do
<futebol interi rano., "

Pentacampeões: equipe do Mirassol

Etc & tal
Enquanto cá noSul a temperaturabaixa a graus naftalina, no

Planalto Central (Brasília), as águas do Lago Paranoá fervem sob.
as pressões das CPIs.

E o PT não émais aquele partido Genu(o)íno que tanto apre-.
goavam.

Tchau ... até apróxima semana.

I I
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Vende-se uma casa alvena
ria, 150m2, terreno c/835m2
Rua João Tomachitz, 1090.
Fone: 622-8290

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 c/ Gilmar

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

Vende-se. uma casa de
madeira com 7 peças,
terreno com 1 .200 metros na

Rua JúlioPorfírio N178 em
Três Barras.jua paralela a

Avenida Rigesa, valor R$
12.000,00, ou troca-se por
uma no Alto do Mussi.
Tratar: (47) 623-4274.

Vendo uma Moto - CBR/
SR Honda 450, ano 92,
segundo dono. Fone: 622-
1515.

Vende-se 1 caminhão,
modelo 1513, completo.
Fone: 622-6408.

Vende-s� um Uno Mille,
ano 93. Otimo estado,
baixa km, c/ alarme, break
light.
Valor: R$ 7.900,00.
Fone: 622-7837. C/ Marcelo

Vendo um Trator seminovo,
Massei Ferguson 265, ano
2004, c/900 horas de uso,
eixo alto. Valor: 50.000,00.
Tratar: 9155-1248

.

.

Vendo um Palio 98, único
dono, R$ 11.000,00. Valor à
combinar. Fone: 622-6959
ou 9966-8121.

� Lote com 8oo,00m2 casa de ma
deira. Servidão - rua 03 de Maio. R$
21.000,00.

� Chacará, com 10.285 - Água
Verde - c/Iuz e fundos para o rio - R$
14.000,00.

.

� Lotes Rua Saulo de Carvalho. R$
5.500,00.

� Área de 180.193 m2 no Serrito R$
175.000,00.

� Área de 98.842 m2 na Pedra
Branca R$ 55.000,00.

� 3,50 alqueires para planta em

Arroios com água. R$ 115.000,00.

� 36,00 alqueires em Rio da Serra
- Monte Castelo - pi gado e refloresta
mento - todo cercado R$ 216.000,00.

DISPOMOS DE VÁRIAS ÁREAS
CENTRAIS NA CIDADE.

ALUGAMOS SALAS COMERCIAIS.

Vende-se terreno de
86.000m2 em Marcílio
�Av..:Véndelim Metiger.
Tratar: Fone 622-271

Vende-se ou troca-se uma
casa de alvenaria, na Rua
Francisco José Klahold,
núm. 107, próximo à rodovi
ária

DIVERSOS

Vendo Bar e Lanchonete
completo. Rua Paula
Pereira, próximo ao

calçadão. Aceito carro no

negócio.
Tratar: 9996-6668

Compra - Venda - Aluguel
OS

(47) 622 747
622 ..3000

" Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Canoinhas - SC

RESIDENCIAS

Vendo um Escort - GL
1.6, ano 89, azul, lindo.
Fone: 622-1515.

Vendo Celular
seminovo. Nokia 2280.
Valor: R$ 70,00
Falar cfDaniele.
Fone: 9167-9280

Câmara Fria
2,20 comprimento
2,20 altura
1,80 largura
Porta - lnox,
Fone: (47) 635-0051

- Lotes com 487,50 m2 ruas Alfredo Paul e Carlos Wagner
C.A Verde

Vende-se GOl, ano 95,
impecável c/ som. Valor: R$
7.500,00, + parcelas,

. Fone: 9976 - 9183
cf Éder

- Dispomos de Aptos na rua Rolandro Malecelli centro

(pro. Prefeitura) preços a partir de R$ 46.000,00
- Casa alv. CI 60,00 m2, terreno 600,00 m2 rua 12 de
setembro - centro ( EM FRENTE IGREJA MATRIZ)
PREÇO: R$ 120.000,00

- Casa de Alv. e/li0,00 m2, terr. cl 505,00 m2 Rua João
Muller Alto das Palmeiras. PREÇO: R$ 38.000,00 (prox.
BR-280)

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

- Casa em alv. c/220,00 m2, terr. c/600,00 m2. Rua
Bento de Lima n° 486 (Prox. Farmácia DINAFARMA C.A

Verde). PREÇO R$ 90.000,00.

Casa de alv. 220,00 m2, terr. 2.252,00 m2, + Barracão cl
300,00 m2 com Rua João Mário Mayer CALÇAMENTO
ÁGUA VERDE (80 mtrs da BR-280)
PREÇO: R$ 220.000,00

- Casa em alv. 110,00 m2, terr. 600,00 m2 Rua Roberto
Ennes Filho (calçamento) PREÇO: R$ 48.000,00

L O T E S URBANOS

- Lote 600,00 m2 rua Agenor Fábio Gomes centro (60
mtrs da rua Major Vieira e Prox. Lar de Jesus. PREÇO:
R$ 19.500,00

- Lote 800,00 m2 Rua João Tomachitz - Sossego -

PREÇO: R$ 20.000,00

-lotes cl 400,00 m2 (cada) Rua Mario Mayer e Jacó Fuck
Prox- BR-280. Preços a partir de R$ 8.000,00 (cada lote)
- Parcelados

- lote 570,00 m2 rua Henrique Zugmann (01 quadra
Expedicionários)
PREÇO: R$ 8.200,00 (cada lote)

ÁREAS -RURAIS

- Área rural 16.000,00 m2 (antigo Campo do Sonda)
bairro Água Verde

PREÇO: R$ 30.000,00

- Chácara 24.200,00 m2 cf casa alven. 70,00 m2 (luz
cercado- tanque) no Kni 06 Três Barras 02 Km do
asfalto PREÇO: R$ 38.000,00

- Chácara 09 ALO. 02 casas alv., barracões, cercado, luz
e aguadas - Colônia Tigre Três Barras PREÇO: R$
250.000,00

- Area cl 3.0 Alq. aguada, luz, cercado - 07 Km da cidade
SERRITO
PREÇO: R$ 60.000,00

- Área rural 6,44 Alqueires á 100 mts do perímetro
Urbano da cidade de Bela a Vista do Toldo PREÇO: R$
322.000,00

"
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ELETRICISTA INDUSTRI
AL, É necessário ser .

técnico em Manutenção
Elétrica Industrial e ter

experiência na função.
Interessados ligar para 47
6220553.

COORDENADOR DE
PRODUÇÃO,

.

Para atuar em empresa
do ramo papeleiro.
Possuir Ensino Médio
f completo. Experi��cia de
3 anos na função, conhe
cimento em serras

esquadrejadeiras,
lixadeiras, plainas
sarrafeadeiras e prensas'i de alta freqüência.
Ligar para 47 6220500

•••••

"" L-anfernas
"" Faróis
"" Grades
"" Parabrisas

ANALISTA DE CUSTOS:
Formação Superior,
experiência na função e

domínio em Excel. Ligar
para 6220500

VENDEDOR EXTERNO,
Formação média e experiên
cia em vendas externas de
produtos alimentícios.
Possuir moto ou carro.
Interessados ligar para 47
6220500

.

ESTAGIÁRIA, Cursando
Administração de. Empre
sas. Interessados ligar

.

para 47 6220500.

VENDEDOR EXTERNO,
Para atuar na venda de
planos corporativos de
telefonia celulâr, Possuir
veiculo, segundo grau com

pleto ·e experiência mínima
de 06 meses em vendas
externas . Interessados ligar
para 47 6220500

.

TORNEIRO MECANICO,
Possuir experiência e

formação técnica na

função. Interessados ligar
para 47 6220553.

AUXILIAR DE
ALMOXARIFADO: Conheci
mento de rotinas de
almoxarifado, informática
básica e segundo grau
completo. Ligar para
6220553

A Universidade do Contes
tado Campus Mafra / Rio
Negrinho está contratando
professores nas áreas de
Direito (3 vagas), Enferma
gem (7), Fisioterapia (3),
Tecnologia em Móveis (5),
Comércio Exterior (1) e

Relações Públicas (1).
Informações no site
www.mfa.unc.br ou no

telefone (47) 641-5500 .

AUXILIAR D
çÃO, com 2
completo, p
empresa do
papeleiro. fi.i
oferece Cesta

.
ica,

transporte, uniforme e
outros benefícios. ligar 47
6220500

DAS*****
"" Parachoques .

""Retrovisores
""Acessórios em geral

Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONe} FAX: 47 622-7879

..\. "

OPORTUNIDADE

Corte RS 4,99
Empresa Nacional está
iniciando suas atividades
comerciais em Canoinhas
e região, seleciona pesso
as de ambos os sexos

para negócio próprio na

área de vendas e

marketing direto. Baixo
investimento. Início imedi
ato. Ótima remuneração e

plano dê
carreira. Admitimos jovens
para primeiro emprego e

pessoas com mais de 40
anos. Oportunidade para
pessoas de todas as

idades. Seleção e entre
vista 47 99052307
com Volnei.

* Escova progressiva
* Desconto para

aposentados e crianças
..Convênio com

ACASCA e ACREC
•. ;;ir

Também com

hora marcada

Agende logo a sua

Disk entrega
622·7387

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
'LANTERNAS! FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL 'TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS 'PARA-BRISAS
*ACESSÓRIOS PI PICK-UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
'CAPOTAS MARíTIMAS *CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
'CALHAS DE CHUVA *EM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

TRANSFORME ROUPA USADA EM A�ÃO SOLIDÁRIA!
;4 ;4peca pJ'ttisa �t oeci!
--
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AGORA VAI! As obras de reconstrução da Escola de Educação Básica Almirante
Barroso, começaram, enfim, essa semana, A torcida agora é para que a obra não pare

N IA----
Tio Zé

IIQUEM BATE?É O FRIO".

o tempo passa, o tempo voa.Mas a nossa memória continua numa boa.
Observando as folhas de outono e sentindo esse arzinho de inverno que

vem chegando, recordo de uma antiga propaganda das Casas Pernambucanas,
.apresentada todos os dias pela Rádio Canoinhas.

Naqueles distantes anos 60, de repente escutávamos no rádio, uma miste-
riosa batida.

"

- Quem bate? (perguntava a dona de casa).
- É o frio! (respondia uma voz assustadora).
- Não adianta bater.Eu não deixo você entrar.

As Casas, Pernambucanas é que vão aquecer o
meu lar.

'

No pensamento das crianças da época, se
criavam imagens de monstros e bonecos de neve

querendo invadir as casas, para deixar todo mun
do congelado.

E o refrão da propaganda se tornou tão popu
lar, que até virou piada.

Quando alguém vinha bater na nossa porta,
se perguntássemos: -. quem é?

Logo respondiam: - é o frio!
Lãs, flanelas e cobertores ... quem não com

prou nas Casas Pernambucanas? Não temos
mais essa loja em nosso meio.

Mas que essa propaganda deixou saudades, isso deixou.

J;;;_pNTATOS r::;Q!'1.__�_ CO.LU_NA:
tioze.artes@bol.com.br

c iI c ----------.,

Taça de Maça
INGREDIENTES
4 maçãs
100 mi de água
5 colheres (sopa) de açúcar
1 pau de canela
Para o creme de ovos:

4gemas
4 colheres (sopa) de açúcar
1 colher (sobremesa) de maisena
1/2 cálice de vinho da madeira
Para a decoração:
2 xícaras (chá) de chantilly

PREPARO
Descasque as maçãs, retire os caroços e corte-as em quatro. Em seguida, cozinhe

as com água, açúcar e o pau de canela. Quando estiverem cozidas, reduza-as a purê e

reserve. À parte, faça o creme de ovos, misturando as gemas com o açúcar e a maisena.
Mexa bem e leve ao fogo em banho-maria até engrossar, mexendo sempre. Retire, coloque
o vinho e deixe esfriar. Por fim, coloque um pouco de purê de maçãs em cada taça e cubra
com o creme de ovos já frio. Faça mais uma camada de purê de maçãs e decore com o

chantilly. Sirva bem fresco.

�-------------------------�

de2005

HÁ 50ANOS
Frei Galdino Zelia, o no.vo
sacerdote de CanoinliasEmpresa União

Catarinense Limitada

Festeja amanhã, o seu aniversário de
fundação, a Empresa União Catarinense Ltda.
Fundàda em 10 de julho de 1949, Wilson José
Picoli, quando então as nossas estradas ain
da se encontravam sem revestimento, o lu
cro líquido no fim de cada mês nada repre
sentava diante do imenso trabalho para man

ter a Empresa funcionando. Ainda assim, ela
continuou através dos anos, se mantendo à
custa de sacrifício e persistência, para hoje,
ser uma empresa vitoriosa no verdadeiro
sentido da palavra, tanto em organização, ,

como no tratamento aos seus passageiros.
Muitas empresas de transportes são funda
das, mas bem poucos conseguem se manter

quando enfrentam obstáculos como enfren
tou a União. Catarinense Ltda. ( ... )

Chegado anteontem a Canoinhas, seguiu
esta manhã, para sua terra natal de Rio d'Areia,
o neo-sacerdote frei Galdino Zelia, da Ordem
dos Frades Menores, ou Franciscanos, orde
nado presbítero na cidade fluminense de
Petrópolis, no dia 30 de junho último. ( ... )

Bárbaro assassinato

Estávamos a encerrar esta folha, quando
chegou a nosso conhecimento, um bárbàro as

sassinato ocorrido no interior de nosso muni
cípio, no qual perdeu a vida, o viajante Antonio
Dreveck, aqui residente.

! PUBLICADOEM9DEJULHODE19SS!

NASCIMENTOS
REGISIRADOSFBSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

13/06
Julia Ferreira dos Santos
Pais: Iverson Ferreira dos Santos

Ana Paulina Stempinhak

01.{07
Natali Noernberg Engel
Pais: Marcelo Engel

Andréia Gritens Engel

23/06
Luana de Oliveira Herbst
Pais: Paulo César Herbst

Josiane de Lourdes de Oliveira

01/07
Érick Reinert Correa Ribeiro
Pais: Celso Correa Ribeiro

Maria de Fátima Reinert
Correa Ribeiro

26/06
Vanessa Pereira Schikarski
Pais: Dorival Schikarski

Sirlei Pereira

01/07
Lianara Taborda Petters
Pais: Anderson Luis do Nascimento
Petters

Maria Talita Taborda30/06
Kauan Fabrício Caetano da Silva
Pais: Fábio Caetano da Silva

Suzana Aparecida Pinto Caetano
da Silva

02/07
Antonio Augusto Damaso da Silveira
Pais: Altair Damaso da Silveira

Karinliz Kraus Damaso da
Silveira

...•..... _ __ .. _-.-- , .. _ _ _._-------_ .. __ ._-

FALECIMENTOS
REGISfRADOSFBSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

Vinicius Caetano
* 1 0/04/2002 .

+ 02/07/2005

Ovídio Carvalho do Prado
* 15/09/1938
+ 30/06/2005

BJI"'lCO'OGJIJA
A Reflexoiogia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\Nlrl()� III() IPlfll?lfllll?A\ ceun�llli()

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47)622-4600
89460-000 CANOINHAS· SC
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Van Helsing - o ca�ador de
monstros

Avaliação CN: Filme: *** Extras: ***

O diretor Stephen Sommers já havia provado que
sabe fazer filmes de ação e aventura como poucos,
basta dar uma ólhada em A Múmia e O Retorno da Mú
mia. Nesse Van Helsing - o caçador de monstros,
Sommers se supera. Ação do início ao fim, o diretor se
aproveita da velha lenda do caçador de monstros que

teria matado Drácula, para
um surpreendente desfile
de efeitos visuais, mons
tros esquisitíssimos e ação,
muita ação. Se você pro
cura um filme para se di
vertir e tomar alguns sus

tos, esse é' o título.
Van Helsing, um len

dário guerreiro, contratado
pelo Vaticano para comba
ter o mal, que se espalha
va pela Europa pormeio de
monstros, vampiros e se

res afins, no século 15,
toma forma na interpreta
ção convincente de Hugh

Jackman (X-men 1 e 2). A partnerfeminina, comum em

qualquer filme de herói, é Kate Beckinsale. Helsing é
incumbido de salvar o povo da Transilvânia das garras
do poderoso conde Drácula, que mata mensalmente pelo
menos duas pessoas do povoado para auto-sustento.
Anna, a heroína, é o principal alvo do vampiro. A partir

.

daí, uma frenética guerra se instala entre Drácula e seu

exército contra Helsing e seus poucos aliados. O filme é
de ação ininterrupta e chega até a ser engraçado com

referências a James Bond, numa das cenas mais engra
çadas, quando um frade-cientista, do Vaticano, apre
senta novas armas a Van Helsing. Restrições apenas
ao personagem do Drácula. Uma interpretação que não
é digna do Conde, tanto por parte do roteirista quanto do
ator. No mais, é diversão de primeira. Fechou 2004 como
uma das maiores bilheterias nos cinemas do mundo todo.

EXTRAS: Muito bons. Destaque para os erros de

filmagem, realmente hilários. Tem ainda making off,
traillers, comentários do diretor e elenco e muito mais.

'Cabo doMedo
Avaliação CN: Filme: **** Extras: ****

Esse é um clássico moderno legítimo. Dificilmente o

tempo irá apagar a lembrança de Cabo do Medo, um dos.
melhores filmes de suspense que surgiramnos cinemas
nos anos 1990. Dirigido por Martin Scorsese (Cassino,
Gangues de Nova Iorque), e estrelado por um elenco
perfeito, difícil não ver esse filme sem uma ponta de
medo.

Robert de Niro imortaliza seu personagem Cady, um
ex-presidiário que sai da cadeia disposto a se vingar do
advogado que, na concepção dele, foi o responsável
por sua prisão. O advogado interpretado por Nick Noite
vê a sua vida e a de sua esposa (Jéssica Lange) e sua

filha (Juliette Lewis) transformada em um inferno, cada
vez mais acuada pelo esperto Cady, que inicia um jogo
de terror psicológico irritante.

O forte desse suspense, que o diferencia-de mui
tos outros filmes do gênero, são as interpretações. De
Niro é magnífico, assus
tador. Jéssica Lange, no
papel da esposa histérica
e desconfiada, está per
feita. Noite e Lewis tam
bém convencem. Como se
não bastasse, tem

Gregory Peck e Robert
Mitchum completando o

elenco.
Scorsese dá um

shaw na direção. Rápido
como um tiro, o direto,' en
volve e mexe com o públi
co a cada cena. Simples
mente obrigatório!

EXTRAS: Tão bons

quanto o filme. Um making
offde 80 minutos, produzido em 2003, revela os bastido
res e influências do filme, inclusive, obviamente,
hitchckoquianas. Tem ainda cenas cortadas, uma home
nagem a Hitchcock e muito mais. Só que tem um detalhe
- o DVD lançado no Brasil não foi legendado para o

português. Então, se você não entender inglês, de nada
adianta tanta coisa boa.

Globo pede à Cláudia Jimenez um preiete
humorístico

Antes mesmo de terminar de gravar a novela América, Cláudia Jimenez já tem
uma nova tarefa agendada com a Globo: um programa humorístico.

Ocorre que a emissora pediu à artista o projeto de um humorístico que, se
aprovado, fará parte da programação especial de final de anO. E, dependendo da
aceitação do público, poderá entrar na, grade de programação da emissora, em
2006.

, Multimídia

Novo filme de Tom Cruise
lidera bilheterias nos EUA

o filme A Guerra dos Mundos liderou as bilheterias americanas neste final de
semana prolongado nos EUA, faturando US$ 77,6 milhões em um período de 4 dias.

Apesar da boa performance do blockbuster a arrecadação em bilheterias nos

Estados Unidos continua em queda em relação ao ano passado pela 19a. semana
consecutiva. "Batrnan Begins", "Sr. e Sra. Smith" e "A Feiticeira" ficaram em se

gundo, terceiro e quarto lugares respectivamente.

Pais de Ronaldo acham cedo
para um novo romance do craque

Candidata a nova namorada do Fenômeno, Raica Oliveira ainda não caiu
nas graças da família de Ronaldo.

"Não sei nada sobre essa menina ainda. Só acompanho o que sai nos
jornais. Mas ela é bem bonita. Ainda não falei com Ronaldo sobre isso, ele
está direto em São Paulo", afirmou Nélio Nazário, pai do craque.

Já dona Sonia, que depois do entrevera com a ex-nora Daniela Cicarelli
passou a evitar a imprensa, não falou sobre a modelo. Mas amigos e paren
tes da mãe do Fenômeno afirmam que ela ainda não se mostra a favor do
filho engatar um novo romance tão cedo.

Raica é a top cuja beleza conquistou Ronaldo na festa do xeque
árabe Maktoum Hasher Maktoum ai Maktoum, sócio de Ronaldo na equipe

de automobilismo Ã1 Grand Prix. Após trocar poucas palavras com a morena

jambo na festa, ele foi ao São Paulo Fashion Week vê-Ia desfilar, tendo sido flagrado baban-
do, na primeira fila da platéia.
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Escolh-a da rainha da Fesmate
será no dia 29 de iulho

Três Barras é campeã regionalnó
futebol de campo feminino

I'

TRÊS BARRAS - o município de
Três Barras sagrou-se campeão re

gional de futebol de campo feminino
do campeonato Moleque Bom de Bola,
que aconteceu em Major Vieira, na
semana passada. Representaram o

município as meninas da Escola Bási
ca Municipal Guita Federmann, que na
partida final da competição golearam
a Escola João José de Souza Cabral,
de Canoinhas, pelo placar de 4 a O.

Participaram do campeonato escolas
dos municípios de Major Vieira, Três
Barras, Canoinhas, Bela Vista do Tol
do e lrineópolis.

Com a conquista do regional,
as garotas da Escola Guita Federman
alcançaram uma vaga para a fase es

tadual da competição, que está pre
vista para o mês de setembro em São
Miguel do Oeste. O destaque do time

foi a atletã Adelaide Jonko, artilheira
da competição com nove gols.

Na primeira etapa, o time
tresbarrense venceu todas as parti
das. Conforme destacou o coordena
dor de esportes da Secretaria de Edu
cação, professor José Roberto Pedrá,
o jogo mais difícil foi o da fase semifi
nal, quando o Guita Federmann empa
tou em dois gols no tempo normal com
a Escola Horácio Nunes de lrineópolis
e conseguiu nos pênaltis a vitória por
3 a O, garantindo assim, uma das va

gas na final. ''Temos que elogiar o tra
balho que as professoras Eliane
Antunes e Maria Goreti vem fazendo
com estas meninas. Elas já caminha
ram duas etapas, que foi o municipal e
o regional, agora não custa sonhar
mos com a conquista do estadual",
disse Pedro.

Evento serápromovido emparceria com o Lion Clube Ouro Verde

CANOINHAS-Aescolhadarai
nha e princesas da 14. a Fesmate, será
no dia 29 de julho. O evento, será pro
movido peloLions Clube Canoinhas
OuroVerde, que acabade formarparce
riacom aPrefeiturapara colaborar com
eventos sociais domunicípio.

"A colaboração do Lions Clube,
visa ainda a despolitização do evento,
procurando darmaior credibilidade e

transformar esse evento numbelo show

para a comunidade canoinhense", infor
mau a assessoria de imprensa da Pre
feitura. 10 candidatas já estão inscritas

para concurso.
A eleição daRainha daFesmate .;

Edição 2005, será realizada às 20 horas
do dia 29 de julho nas dependências do
Ginásio deEsportes daAABB, ao pre
ço deR$ 5 o ingresso, sendo que crian
ças até sete anos não pagam.

Divulgação

Passando o

cetro:

Rainha e

princesas.
da Fesmate

2004

Letícia, Kauana, Aline, lIIIiriane, Jaqueline, Marlene, Adelaide, 'raís;:
Priscila, Roberta, Tais Aparecida, Jaqueline Lima, Franciele,

.

Jéssica, Samanta, Patrícia, Maria Tâmara, Jéssica slmões,
Suélem, Paloma, Daniela e Bárbara: equipe é a mesma do futsal

.

PROGRAMA de PRIVINÇÃO de INCÊN.DIOS - RIGE5A

RI
Soluções em embalagem MeadWestvaco

Consciência ambiental.
Responsabilidade social.

A Prefeitura de Canoinhas, através da Superintendência de Obras,
realizou a recuperação da Rua João da Cruz Kreiling.

---.... "TRANSPARÊNCIA, TRABALHO E PROGRESSO"
Prefeitura de Canoinhas

Gestão 2005 . 2008
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